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Deputado Carlos Pimenta cobra Hospital 
Regional de Montes Claros

Associação Paula
Elizabeth recebe 
recursos para projeto 
Medalha de Ouro

CIDADE 9

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Montes Claros, segunda-feira 13 de dezembro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6610

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,61

Cotação EURO - REAL

R$ 6,35

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum Etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 27º
Min. : 21º

SAÚDE 6

SAÚDE 7

SAÚDE 6

O juiz Marco Antônio Ferreira, subs-
tituto da 2ª Vara da Fazenda Pública de 
Montes Claros, concedeu liminar no 
mandado de segurança movido pelo Sin-
dicato dos Médicos e liberou esses pro-
fissionais de terem que apresentar o Pas-
saporte de Vacinação, caso seja exigido. 
A decisão saiu no sábado à noite. Desde 
sexta-feira que Montes Claros recorreu 
ao STF e ao TJMG para derrubar as ou-
tras liminares concedidas pelo mesmo 
juiz, mas os recursos ainda não foram 
analisados. O Sindicato dos Médicos, 
através dos advogados Graciete Afonso 
Prioto de Castro e Dalton Max Fernan-
des de Oliveira, alegam que a exigência 
do Passaporte de Vacinação é ato ilegal 
e abusivo.

A Câmara Municipal de Montes Claros promo-
ve, hoje (13), uma programação especial voltada 
para a Agricultura Familiar, dentro das comemo-
rações dos 189 anos de instalação do Legislativo 
de Montes Claros.  Das 9 às 17 horas  será realiza-
da a “Mostra da Agricultura Familiar”, na área de 
acesso e hall da Câmara Municipal, numa parceria 
com a Emater e a Codevasf. 

Em Janaúba, na região da Serra Geral, no Nor-
te de Minas, um garoto de 15 anos foi apreendido 
pela polícia sob a acusação de autoria da morte 
do pai. Esse fato aconteceu entre a noite de sá-
bado e a madrugada de domingo, dia 12 de de-
zembro. De acordo com informações da Polícia, o 
pedreiro Márcio José da Silva, 35 anos, morreu ao 
ser atingido nas costas por golpe de faca.

Prefeitura faz chipagem 
de animais que estão no 
curral municipal
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Câmara Municipal 
realiza  mostra sobre a 
agricultura familiar

Justiça libera médicos de apresentarem 
passaporte de vacinação

DIVULGAÇÃO

Menor é apreendido sob 
acusação de matar o pai 
com golpe fatal de faca

Nesta segunda-feira (13) o Norte de Minas 
recebe 41.574 doses de imunizantes contra a Co-
vid-19, que serão distribuídos aos 54 municípios 
da Superintendência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros, na  69ª remessa. A novidade ficará por 
conta de 2. 495 doses de vacinas da Janssen, des-
tinadas à aplicação da dose de reforço em pessoas 
que tomaram a dose única no primeiro semestre 
deste ano. 

Norte de Minas recebe hoje 41,5 mil doses de 
vacinas

ESPORTE 11

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Histórico, dominante, avassalador. Escolha o adjetivo que 
melhor lhe satisfizer para classificar o desempenho do Atléti-
co nesse domingo. Não se tratam de elogios exagerados, mas 
de uma descrição fiel do que fez a melhor equipe do país na 
temporada. Empurrado por mais de 50 mil vozes no Mineirão, 
o campeão brasileiro e mineiro deu um enorme passo rumo ao 
segundo título da Copa do Brasil: goleou o Athletico-PR por 4 
a 0. 

Galo goleia Athletico na 
primeira final da Copa do Brasil 

Durante a Audiência da Comissão de Saúde da Assem-
bleia Fiscaliza com a Secretária de Estado da Saúde, o de-
putado Carlos Pimenta solicitou do secretário estadual de 
saúde, Fábio Baccheretti, a prioridade e a retomada das 
tratativas para construir o Hospital Regional, denominado 
Hospital do Trauma, em parceria com a Santa Casa. Dos 12 
Hospitais Regionais propostos pelo Estado, seis já foram 
retomados e serão concluídos em 12 meses com recursos 
do acordo da Valle com o estado, decorrente do desastre 
ambiental de Brumadinho. POLÍTICA 4
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Estabelecer um plano de negócio 
é a melhor maneira de traçar um retra-
to fiel do mercado, do produto e das 
atitudes para poder iniciar um empre-
endimento. Com a elaboração de um 
planejamento, é possível verificar a via-
bilidade, reduzir riscos, elencar oportu-
nidades, criar metas e identificar pontos 
fortes e fracos de uma atividade.

Mas é importante lembrar que a 
preparação de um plano de negócio é 
um grande desafio, pois exige pesquisa, 
comprometimento, persistência, dedi-
cação ferrenha e muita criatividade.

Cada empresa é diferente, mas to-
das têm uma necessidade em comum. 

Com a transformação digital, o ciclo de 
vendas também muda. Toda empresa 
enfrenta o desafio de obter informações 
em tempo real sobre o envolvimento de 
processos, produtos e clientes.

É por isso que você deve conside-
rar a Indústria 4.0 como sua melhor 
aliada.

Também chamada de Quarta Re-
volução Industrial, a indústria 4.0 re-
úne um amplo sistema de tecnologias 
avançadas, como inteligência artificial, 
robótica, internet das coisas e compu-
tação em nuvem, que estão modifican-
do os modelos tradicionais de produ-
ção e negócios em todo o mundo.

ADAPTAÇÃO TEM QUE ACOMPA-
NHAR OBJETIVOS

O caminho a ser seguido pelas in-
dústrias que buscam uma adaptação a 
essa nova realidade deve estar ligada ao 
propósito do negócio – que vai além 
da venda ao cliente e geração de lucro. 
Segundo Frank Piller, todas as empresas 
precisam se questionar sobre a susten-
tabilidade de seus modelos de negócios 
existentes. Fundamentalmente, um 
modelo de negócio é uma hipótese de 
gerenciamento sobre:

O que os clientes querem;

Como eles querem;
Como uma empresa pode satisfazer 

esses desejos e lucrar com isso.
O foco da empresa deve permane-

cer na satisfação do cliente, mas com a 
utilização de todos os recursos introdu-
zidos pela indústria 4.0. É dessa forma 
que se consegue adicionar valor à pro-
posta entregue ao consumidor e poten-
cializar os resultados obtidos. A coliga-
ção entre negócios e tecnologia é o que 
pode diferenciar um empreendimento 
de seus concorrentes. Além disso, traz 
a reboque benefícios, como maior efici-
ência, custos mais baixos, maiores recei-
tas e processos mais inovadores.

Torcendo para permanecer no jogo político por mais tempo, o pré-
-candidato Novo à presidência da República, o cientista político Luiz 
Felipe D’Ávila, esteve com os vereadores do partido em Belo Horizonte. 
O encontro aconteceu no gabinete do vereador Bráulio Lara (Novo) na 
Câmara Municipal de Belo Horizonte depois se reuniu com deputados 
e representantes do partido. Luiz Felipe D’Ávila nunca disputou ne-
nhum cargo político, mas concorreu em 2018 nas prévias do PSDB que 
definiu João Doria como candidato ao governo do Estado. Derrotado, 
ele acabou buscando abrigo no Novo. Ele foi escolhido para disputar o 
Planalto pelo Novo após algumas divisões internas do partido, inclusive 
com a desistência do empresário João Amoêdo, de disputar novamente 
à presidência.

SECRETÁRIO DE GOVERNO DEFENDE ADESÃO
 AO REGIME DE RECUPERAÇÃO FISCAL

O secretário de Governo, Igor Eto, defendeu na Assembleia Legis-
lativa a adesão de Minas ao Regime de Recuperação Fiscal do governo 
federal. O Estado aguarda uma posição dos deputados, que devem en-
cerrar o ano sem avançar com a proposta. Ele pondera que “nenhum de 
nós do Governo gostamos da ideia do Regime. Para nós, é como tomar 
remédio amargo. Se houver outra forma, sempre estamos dispostos a 
discutir. Somos defensores do Regime de Recuperação Fiscal não por-
que gostamos, é porque reconhecemos que há a dívida”. Ele lembra 
que o plano está em sua terceira versão e prevê alternativa de o Estado 
sair do Regine a qualquer momento, “é óbvio que, se sair, a dívida é 
executada imediatamente. Esperamos poder sair o mais breve possível”.

MINAS TERÁ UM CENTRO NACIONAL DE VACINAS

Um convênio para a implantação do Centro Nacional de Vacinas foi 
assinado e funcionará em parceria com a Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG), a Financiadora de Estudos e Projetos (Finep) e o 
governo do Estado de Minas Gerais. O convênio coloca em prática o 
protocolo de intenções assinado em setembro deste ano. O ministro 
da Ciência e Tecnologia, Marcos Pontes, falou que o Brasil não pode ser 
totalmente dependente de países estrangeiros nas áreas de tecnologia 
e saúde. Segundo Pontes, o centro será capaz de colocar em prática 
os trabalhos científicos e ser a ligação entre o ambiente acadêmico e o 
mercado e “é um ponto de inflexão na história do nosso país. É o que 
vai transformar o Brasil em independência com relação à vacina”.

MDB OFICIALIZA SIMONE TEBET COMO PRÉ-CANDIDATA DO 
MDB

Simone Tebet  é oficialmente a pré-candidata do MDB à presidên-
cia da República. O partido decidiu por seguir o mesmo caminho de 
algumas legendas, que se adiantaram com os nomes para a disputa. 
Senadora em seu primeiro mandato, Simone Tebet, vem ganhando elo-
gios por sua atuação no Senado, mas foi deixada a ver navios, quando 
se lançou candidata à presidência da Casa. Poucos dias antes da eleição, 
ela viu os senadores do partido embarcando na candidatura de Rodrigo 
Pacheco, que acabou vencendo a eleição. Simone Tebet é considerada 
das melhores figuras do senado federal. O eleitorado feminino aplaudiu 
a escolha de Simone e ela fez ontem um belo e firme pronunciamento 
e foi aplaudidíssima.

RANKING DOS POLÍTICOS DESTACA ANASTASIA COMO 
UM DOS 5 MELHORES SENADORES DO BRASIL

A premiação feita pelo Ranking dos Políticos, em Brasília, destacou o 
trabalho e a atuação do senador Antônio Anastasia, PSD/MG, como um 
dos cinco melhores do Senado. Esse ranking avalia senadores e deputa-
dos federais de acordo com 3 critérios: combate aos privilégios, ao des-
perdício e à corrupção no poder público. “É mais um reconhecimento, 
por parte de uma organização da sociedade civil, do trabalho e do esfor-
ço que temos realizado para melhorar a gestão pública e a qualidade de 
vida dos brasileiros por meio da boa política. Essa premiação me honra, 
mas aumenta ainda mais minha responsabilidade. Reafirmando meu 
compromisso de realizar um trabalho técnico, voltado para resolver os 
problemas do nosso país e, em especial, daqueles que mais precisam 
da atenção do Estado. Quero continuar trabalhando muito em prol dos 
mineiros e dos brasileiros”, destacou Anastásia. Outra recente pesquisa, 
divulgada pela Arko Advice, também destacou Anastásia como um dos 
parlamentares mais influentes do Congresso Nacional.

O VICE IDEAL PARA BOLSONARO

O presidente Jair Bolsonaro afirmou ontem que seu vice ideal para 
as eleições de 2022 seria um nordestino ou um mineiro. “Pode ser um 
general de quatro estrelas também”, segundo Bolsonaro. Ele disse, no 
entanto, que pelo menos dois nomes citados pela imprensa já foram 
cortados. Já o nome do mineiro que o presidente queria ter ao seu lado 
na chapa a reeleição, ninguém duvida que é o do governador Romeu 
Zema, por quem se derrama em elogios.

Com a reabertura, entenda como planejar 
financeiramente as viagens neste fim de ano 

Estratégias para melhorar suas vendas 
no e-commerce em datas sazonais

REINALDO DOMINGOS
EDUCADOR E TERAPEUTA FINANCEIRO

BABI TONHELA
DIRETORA DE PRODUTOS DO E-COMMERCE

Historicamente, datas come-
morativas trazem bons resultados 
de venda para o comércio eletrô-
nico. Esses resultados podem ser 
potencializados quando as estraté-
gias de venda são planejadas com 
antecedência. Com a proximidade 
da Black Friday e do Natal, vare-
jistas virtuais devem estar prepa-
rados para atender a demanda do 
mercado, impulsionar os negócios 
e lucrar mais.

1. Faça um planejamento
Antes de iniciar qualquer ação 

de vendas, é necessário investir 
em um planejamento estrutura-
do e implementá-lo para atingir 
o público alvo. No e-commerce, 
esse planejamento deve levar em 
conta princípios básicos como tec-
nologias disponíveis, segurança, 
logística, produtos, atendimento 

personalizado e, por fim, o pós-
-vendas.

2. Invista em promoções
A Black Friday, assim como ou-

tras datas sazonais, é um período 
em que os consumidores estão 
mais dispostos a comprar e gastar. 
Implementar ações promocionais 
para atrair esse público é funda-
mental em uma estratégia de su-
cesso. Existem diversas formas 
em que as promoções podem ser 
aplicadas, como combos “compre 
um, leve dois” e descontos cumu-
lativos. A melhor opção vai depen-
der do tipo de segmento e público 
alvo do produto.

3. Ofereça frete grátis e frete 
expresso

Uma preocupação frequente 
para quem busca algum produto 

durante datas sazonais é o cus-
to do frete e o prazo de entrega. 
Proporcionar boas condições de 
entrega certamente traz vantagens 
promissoras para as vendas.

Para oferecer o frete expresso, 
busque parceria com alguma trans-
portadora ou companhia de moto-
boys que tenha condições de fazer a 
entrega no tempo estipulado.

4. Divulgue seus produtos
Encontrar o público que vai ad-

quirir o produto comercializado, 
às vezes pode ser uma das tarefas 
mais complexas no processo de 
venda. No entanto, por meio da 
divulgação, isso pode ser realizado 
de forma eficiente e assertiva. São 
diversas alternativas disponíveis, 
como contratar algum influencia-
dor e impulsionar publicações nas 

redes sociais.
É importante definir o quanto se 

pode investir em divulgação, além 
de estipular por quanto tempo essa 
divulgação será realizada. É válido 
ainda fazer uma reserva de orça-
mento para o caso de imprevistos, 
em que seja preciso redirecionar as 
ações.

5. Atente-se ao pós-venda
Depois de todo o trabalho de di-

vulgação e marketing, é importante 
não descuidar do pós-venda. Para 
realizar esse processo de forma efe-
tiva, pode-se utilizar e-mails marke-
ting, envio de novas promoções, 
cupons de desconto, entre outras 
ações. Dessa forma, as chances de 
fidelizar o cliente e ter outras ven-
das de sucesso, inclusive nas pró-
ximas datas sazonais, serão mais 
certeiras.

Com as quedas no número de caso 
de Covid-19, a abertura cada vez maior 
da economia e com a proximidade das 
férias escolares de fim de ano, muitas 
famílias pensam em viajar e aproveitar 
esse momento que se tornou tão espe-
cial. No entanto, seja qual for o progra-
ma, é preciso planejamento, pois, caso 
contrário, o que era para ser um perío-
do de diversão e descontração será um 
verdadeiro pesadelo financeiro.

Lembrando que neste ano temos 
dois inimigos a mais para enfrentar: a 
inflação alta e o dólar batendo recor-
des. Assim, por mais que a vontade 
seja grande, não adianta fazer o que 
não pode, com o dinheiro que não 
tem, a alegria será momentânea e as 
dívidas se arrastarão por meses e, 
dependendo do tamanho, poderão 
fazer com que fique inadimplente. É 
possível aproveitar dentro do que o 
orçamento permite.

Para quem já se planejou e quitou 
a viagem, parabéns, você é educado fi-
nanceiramente, pois o princípio é jus-
tamente analisar a situação financeira 
em que se encontra, sonhar - nesse 
caso, a viagem -, pesquisar as melho-
res opções com melhores preços e 
poupar, para, só então, realizá-lo.

Mas, infelizmente, esse não é o 

caso da maioria das famílias que de-
cidem viajar no fim do ano, principal-
mente em função da crise que passa-
mos. Então, vamos aos passos para 
que o objetivo possa ser alcançado da 
melhor maneira possível e sem frustra-
ções futuras.

A primeira coisa é saber exata-
mente qual é sua condição financei-
ra, ou seja, saber se está endividado, 
equilibrado ou é um investidor. É 
importante que as crianças participem 
dessas conversas, pois elas compreen-
dem muito mais do que pensamos e, 
quando todos estão a par da situação e 
focados no mesmo objetivo, fica tudo 
mais fácil.

A partir daí, poderá saber como 
agir e acordo com cada caso. Se estiver 
endividado, talvez seja melhor abortar 
a ideia, deixar a viagem para outro 
momento. Não é para deixarem de se 
divertir, afinal de contas, ninguém vive 
apenas para pagar contas, é preciso ter 
lazer. Só terá que fazer alguns ajustes; 
se estavam pensando em ir para outro 
estado ou país, por exemplo, podem 
tentar ver alguma cidade mais perto 
que possam visitar ou então progra-
mas culturais na própria cidade em 
que vivem. Só não se diverte quem 
não quer.

Aos que estão equilibrados finan-
ceiramente, é importante muita caute-
la, pois significa que a pessoa não tem 
dívida, mas também não tem dinheiro 
guardado, então, qualquer passo não 
planejado pode fazer a situação mu-
dar completamente. A recomenda-
ção é que façam desse período uma 
constante oportunidade para estarem 
juntos e felizes, por isso, pesquisem os 
destinos possíveis, com acomodações 
e programas compatíveis com o orça-
mento financeiro.

Quando vemos com antecedência, 
geralmente, pagamos mais barato e 
temos mais tempo para conseguir o 
dinheiro necessário. Se deixaram para 
a última hora, provavelmente, pagarão 
mais caro, ainda mais sendo alta tem-
porada. Então, é preciso cuidado. Fei-
to isso, é importante também já deixar 
claro as limitações de gastos que cada 
um poderá ter, para não se perderem 
nas contas, principalmente para as 
crianças.

Agora, se a família já é investidora, 
podem fazer uma viagem mais com-
pleta, talvez, com destino internacio-
nal, só é preciso ficar muito atento as 
regras sanitárias dos países que deseja 
visitar e tomar todo o cuidado com a 
enorme alta das moedas que enfren-

tamos atualmente. Lembre-se: se a 
viagem não foi planejada, tem grandes 
chances de sair muito mais cara, en-
tão, não pode descuidar. De que vale 
ser investidor e correr o risco de voltar 
com dívidas que se arrastarão por qua-
se todo o ano seguinte.

1. Levar uma reserva financeira de 
30% a 50% a mais, seja qual for a via-
gem, para imprevistos;

2. Tomar cuidado com os excessos, 
pois, no calor do momento, acabamos 
gastando mais do que devemos;

3. Prestar atenção no gasto com 
comunicação, lembrando que por 
ferramentas online se faz contato com 
grande qualidade e sem custo pratica-
mente;

4. Se a viagem for para o exterior, 
colocar 80% da quantia em um cartão 
pré-pago e carregar 20% em espécie;

5. Cada pessoa deve ter seu cartão 
com os limites já pré-estabelecidos;

6. Levar no máximo dois cartões de 
crédito, com vencimentos próximos e 
posteriores a data da viagem. Informar 
a operadora de cartões para que saiba 
que estará fora do país durante o pe-
ríodo;

7. Caso alguém peça para trazer 
encomendas, tentar receber o dinhei-
ro antes de comprar.

2 OpiniãO
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Plano de negócio: sua empresa está 
pronta para a revolução 4.0? 

O que fazer em caso de ser eliminado nas 
cotas raciais de concurso público

FÁBIO LIMA
ESPECIALISTA EM GESTÃO EMPRESARIAL

AGNALDO BASTOS
ADVOGADO

PRÉ-CANDIDATO DO 
NOVO TENTA SE MANTER 

NO JOGO
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O candidato eliminado nas cotas 
raciais de concurso, muitas vezes, se 
vê perdido nessa situação em que sua 
inscrição é rejeitada pela banca exa-
minadora.

Isso porque, ainda que a política 
de cotas tenha surgido em um con-
texto de afirmação, a falta de um 
critério exato de diferenciação, entre 
o que é uma pessoa preta ou parda, 
ainda é uma questão muito sensível.

A política de cotas, incluída no 
Brasil em 2014 pela Lei n.º 12.990, 
diz que uma parcela das vagas de 

concursos públicos e de universida-
des públicas seja destinada a pessoas 
pretas ou pardas.

Além de outras questões, trata-se 
de uma estratégia de inserção das 
camadas economicamente hipossu-
ficientes da sociedade em lugares 
historicamente ocupados por uma 
parcela de pessoas em sua maioria 
brancas. 

Contudo, é muito complicado de-
finir quem se enquadra nos critérios 
de pessoas pretas ou pardas. Isso 
não apenas porque o tom de pele 

não é uma questão absolutamente 
objetiva.

Também, porque as marcas desse 
passado que prejudicou intensamen-
te a população negra do Brasil, po-
dem ser sentidas por filhos brancos 
de pais negros, o que torna a questão 
ainda mais complexa. 

No entanto, na intenção de in-
cluir uma população hipossuficiente 
e igualar a estrutura, não se pode 
permitir às pessoas que em nada se 
identifiquem com a questão racial 
sejam beneficiadas pela política de 

inclusão.
É considerando esse ponto de vis-

ta, que a Lei n.º 12.990/2014 (Lei de 
Cotas) determina que:

Art. 2.º, parágrafo único: “Na hi-
pótese de constatação de declaração 
falsa, o candidato será eliminado do 
concurso e, se houver sido nomea-
do, ficará sujeito à anulação da sua 
admissão ao serviço ou emprego pú-
blico, após procedimento adminis-
trativo em que lhe sejam assegurados 
o contraditório e a ampla defesa, sem 
prejuízo de outras sanções cabíveis.”
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Carga tributária e inflação durante a 
pandemia penalizam os mais pobres 

Comissão de Fiscalização Orçamentária 
aprova mudança de ICMS dos combustíveis

Vereador volta cobrar moradia 
para o homem do campo

Câmara discute quesito cor ou raça em registros 
do SUS

Antidoping para servidor?

Ará seu menino... Agora mes-
mo é que eu via coisa feder de 
uma vez por todas... Espia só... 
Um depufê que perdeu a elei-
ção chegou a fazer um projeto 
de lei que obriga todos às pes-
soas que desejarem trabalhar 
no serviço público que faça o 
exame antidoping e que quem 
gostar de dar um tapa na maca-
ca... Dar uma beiçada na pedra 
do capeta o no pozinho do dia-
bo não poderão mais fazer parte 
do Staff dos governos estadual... 
Federal ou municipal... É.. A 
coisa anda mais feia do que mãe 
de sarampo... E parece que a lei 
agradou em cheio... Eu não to 
nem aí... Pois o que se deveria 
fazer é uma mega operação para 
catar os graúdos das drogas né?

Uai agora já tem Cueca 
que retém o fedor?

Espia só seu menino... Agora 
peidar fedendo em público não 
será mais problemas para nin-
guém... Basta que compre uma 
cueca japonesa da marca Seiren 
que tem um tecido especial que 
segura o fedor e a própria cue-
ca absorve e evita que tu passes 
aquele vexame que tu passou 
recentemente... Esta lembrado? 
Não né peidorreiro... Mas deixa 
estar... Os japinhas também têm 
esse problema que gente chique 
não fala peido e nem pum e sim 
flatulência... Isso e meio esqui-
sito para apelidar o peido né 
não? O negocio é falar no popu-
lar... Assim todo mundo enten-
de... E agora pode procurar nas 
melhores casas do ramo a cueca 
segura peido fedorento viu?

Rodízio só de carne

Pois eu não digo que já te 
neguinho colocando as man-
guinhas para fora e dando pita-
co dos mais feios e horrorosos 
possíveis? Em São Paulo tem 
muito caranguinho né mesmo? 
Pois então... Por lá tem que ser 
feito o tal de rodízio... E agora 
estão começando a dizer que 
na capital mineira também tem 
que fazer esse tal de rodízio... E 
não é que em nossa Princesinha 
do Norte já tem mal acabado 
querendo dar pitaco errado e 
afirmando que precisamos tam-
bém? É veró sim... Mas por cá 
minha Neguinha o rodízio só 
de churrasco e olhe lá... Tá pen-
sando o que malinha? Mas como 
em gente chata nesse mundão 
sem porteira de meu Deus né 
mesmo? Xô coisa feia...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora sim é que não falo mais 
de coisas sérias... Vou procurar 
cuidar do meu besteirol mais 
que legal e também oxigenar 
o meu glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor... Afinal rir é melhor do 
que ficar ouvindo o rolar do CD 
do Galvão Chato Bueno... Eca... 
Um dia um português tinha per-
dido o seu anel de estimação... 
E como era noite ele resolveu 
procurar perto de um poste de 
luz que estava iluminando bem 
a rua... Mas aí o seu amigo per-
guntou para ele onde ele tinha 
perdido o anel e ele sapecou 
que foi do outro lado da rua... 
Então foi questionado por que 
ele estava procurando debaixo 
do poste... Ele sapecou nova-
mente- é que onde eu perdi este 
escuro e aqui esta clarinho... 
Ora... Ora... Pois... Pois... Tá.

Tu sabes o que é 
ataque de pelanca?

Ah não sabe mesmo? Deixa 
estar... Mas como Clodoaldo é 
cultura eu vou te contar tudi-

nho e assim que souber vai cuidar 
para não ter o famoso ataque de 
pelanca.. Isso quer dizer... A pes-
soa que tá pití e chilique por qual-
quer coisa e sem motivo... Apenas 
por viadagem ou quem sabe por 
puro estrelismo... entendeu ago-
ra? Pois cuidado para nunquinha 
na vida ter ataque de pelanca... 
Tem muita gente com poder no 
Paço que anda tendo ataque de 
pelanca a todo o momento... E é 
por isso que existe um montão de 
reclamação... Um dia desses uma 
pessoa foi vista dando ataque de 
pelanca no hospital Alpheu de 
Quadros. Pois então... Tem muito 
aí né?

Revolta dos peixes

Aiii que meda arretado... Pare 
esse mundão sem porteira de Meu 
Deus que eu quero mesmo é des-
cer... E podem quebrar o ovo que 
estou mesmo é chocadissimo... 
Vocês sabiam que os peixes estão 
se revoltando contra o homem... 
Pois então espia só... Lá em Per-
nambuco os tubarões estão ata-
cando todo mundo que se aventu-
ra a entrar no mar para dar aquela 
molhada ou aquela mijada... E 
para piorar... No Tocantins... No 
principal rio do Estado e que leva 
o mesmo nome... as piranhas 
(nesse caso é peixe mesmo) estão 
atacando todo mundo e comendo 
um naquinho da carne dos doi-
dos... Será que os peixes estão se 
rebelando... É guerra... 

Nossos brazuquinhas são 
doentes?

Espia só... Essa pergunta é 
muito importante e tem sentido... 
Um edil estava proseando de for-
ma oficial na tribuna da câmara 
municipal e disse que nós brazu-
quinhas de nossa Princesinha do 
Norte somos um povo doenti-
nho... E mostrou que o principal 
comércio de cá é justamente o 
ramo de farmácias e olha que são 
muitas mesmo... Além disso a nos-
sa farmácia popular é recordista 
mundial em vendas de remédio... 
E os nossos postos de saúde doam 
mais remédio do que promessa de 
político doido... Então chega um 
momento que tem que parar e ver 
o que está errado... Será que os 
brazuquinhas não estão comendo 
direitinho... Sei não... Tem algo 
estranho.

Terra e professor tudo a ver

Espia só seu menino... Eu vou 
te contar uma coisa que tu não 
tinhas pensado nisso... Na Bíblia 
tem uma ordem dada para o povo 
de Israel que deveriam usar a ter-
ra para plantar por sete anos e du-
rante um ano ela deveria descan-
sar... E por isso produzia muito... 
Agora tem deputado querendo 
fazer o mesmo com os professo-
res... É veró mesmo... Ele quer 
que todos os mestres ensinem por 
sete anos... E descanse um ano 
inteirinho para não ficarem es-
tressados e volta com o fogo todo... 
Mas quá... Será que isso vai resolver 
mesmo? Mas aí o governo vai gastar 
milhões de merrequinha... Mas se a 
moda pega... Outras profissões vão 
querer tu não acha? Eca doido.

Montei no Porco

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou picando a mula... 
Capando o gato... Caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... Enfim 
eu vou embora e volto ainda esse 
ano... E não faça nadica de nada de 
errado e, por favor, lembre-se: “o 
dom mais precioso que o Senhor 
nos deu foi o dom da vida”... Para 
pensar.

Fuso do dia – Alguns manifes-
tantes profissionais e chatos iguais 
giletes no chão, que vivem nas 
reuniões enchendo o saco de todo 
mundo... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O nobre e 
combativo, Soter Magno, que além 
de ser um grande cuidador da natu-
reza e dos animais, é um grande se-
cretário de sucesso do nosso Meio 
Ambiente... Combativo... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui! 

Última

Especialistas defenderam a ne-
cessidade de inclusão do quesito 
cor ou raça nos prontuários, regis-
tros e cadastramento do Sistema 
Único de Saúde (SUS) como forma 
de aprimorar políticas públicas di-
recionadas a população negra do 
país. A medida, afirmam, vai aju-
dar a diminuir as desigualdades no 
acesso e tratamento nos sistema pú-
blico de saúde.

A inclusão do quesito raça/cor 
nos registros do SUS consta do 

Projeto de Lei (PL) 7.103 de 2014, 
que tramita na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) da Câmara 
dos Deputados. A proposta altera 
o Estatuto da Igualdade Racial no 
ponto em que trata das ações de 
saúde voltadas à população negra.

O tema foi objeto de uma au-
diência pública no colegiado. Na 
avaliação da pró-reitora adjunta de 
assuntos estudantis da Escola Paulis-
ta de Enfermagem da Universidade 
Federal de São Paulo Unifesp, Lucia-

na Alves, esse tipo de informação é 
necessária para definição de maneira 
mais eficiente de dados epidemioló-
gicos para a implementação de polí-
ticas públicas voltadas para a popula-
ção negra.

Luciana citou como exemplo a 
necessidade de mais informações 
de doenças com maior prevalência 
na população negra como anemia 
falciforme e hipertensão arterial. Se-
gundo ela, essas informações ajuda-
rão no combate à desigualdade racial 

no acesso à saúde, uma vez que vão 
trazer evidências estatísticas sobre o 
tema.

“Eu digo que só consigo trazê-
-las [evidências da desigualdade no 
acesso à saúde] se houver uma clas-
sificação das pessoas com a cor, raça, 
usando os termos oficiais do IBGE 
[Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística] e olhando como esse direito 
a saúde, o acesso à saúde está distri-
buído entre os grupos auto classifica-
dos”, argumentou. (Agência Brasil)

Em reunião, a Comissão de Fis-
calização Financeira e Orçamentá-
ria aprovou parecer recomendando 
a rejeição de proposta que adiava 
modificações na forma de cálculo 
do ICMS que incide sobre com-
bustíveis e lubrificantes no Estado. 
Com a decisão da FFO, o Projeto de 
Lei (PL) 1.478/20, do deputado Bru-
no Engler (PRTB), que restringe a 
base de cálculo do ICMS sobre com-
bustíveis e lubrificantes, já pode re-
tornar ao Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
para votação em 1º turno.

A proposta de adiar qualquer 
mudança no cálculo do ICMS so-

bre os combustíveis foi feita em 
Plenário pelo deputado Raul Belém 
(PSC), por meio do substitutivo nº 
2 ao PL 1.478/20. Esse novo texto 
mantém o atual critério de cálculo 
do ICMS até que seja regulamen-
tado o artigo 155 da Constituição 
Federal. Esse artigo, em seu pará-
grafo 2º, inciso XII determina que 
lei complementar deverá definir os 
combustíveis e lubrificantes sobre 
os quais o imposto incidirá uma 
única vez, qualquer que seja a sua 
finalidade. 

Durante a reunião da Comissão 
de Fiscalização Financeira, nesta 
terça (9), o relator do PL 1.478/20 

foi o deputado Hely Tarqüínio (PV). 
Em seu parecer, ele considerou que 
o substitutivo nº 2, do deputado 
Raul Belém, equivale à simples re-
jeição da proposta original. Em sua 
avaliação, isso torna essa proposta 
“inócua no processo legislativo” e, 
por essa razão, recomendou sua re-
jeição, posição que foi referendada 
pela comissão. 

Atualmente, a base de cálculo 
do ICMS é o Preço Médio Ponde-
rado ao Consumidor Final (PMPF), 
que tem atualização quinzenal por 
meio de convênio do Conselho Na-
cional de Política Fazendária (Con-
faz) Nesse preço estão embutidos 

todos os custos de produção, dis-
tribuição e comercialização, além 
dos valores adicionados em cada 
etapa da circulação dos produtos, 
bem como os tributos federais in-
cidentes. 

Ou seja, os impostos se sobre-
põem e incidem mais de uma vez 
sobre esses produtos, elevando 
o preço para o consumidor final. 
Parecer - Em seu parecer, Hely Tar-
qüínio reafirmou o apoio ao subs-
titutivo nº 1 ao PL 1.478/20, que 
restringe essa base de cálculo, ex-
cluindo tributos e o valor adiciona-
do nas etapas posteriores à venda 
dos produtos pelas refinarias. 

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania) voltou a cobrar uma ação 
da municipalidade para que se faça 
uma política de moradia para o ho-
mem do campo, com parceria com 
o Governo Federal através do pro-
grama Verde Amarelo. Segundo ele, 
existe uma política que na prática 
ainda não decolou e lembrou que 
sem participação efetiva da Prefeitu-
ra fica difícil. “O homem do campo 
vive um momento difícil com a seca 
que assola o campo trazendo graves 
prejuízos (embora estejamos tendo 
chuvas, mas ainda insuficientes) e 
muitos não têm uma moradia dig-
na e é preciso que a classe política 
faça pressão para que possa levar os 
benefícios para manter o homem da 
roça no seu local de trabalho”.

Lembrou ainda que em gestões 
passadas se chegou a esboçar um 
projeto de construção de casas para 
o homem do campo, mas, por al-
gum motivo, isso não aconteceu e 
cobra da atual administração a con-
tinuidade do projeto. 

Fagundes disse que foi prome-
tida a construção imediata de 200 
moradias para que o homem do 
campo que havia deixado sua terra 
para tentar a sorte em Montes Cla-
ros possa fazer o caminho inverso. 
O vereador disse, ainda, que muitos 
dos moradores que vierem para a 
cidade em busca de emprego, esco-
la, saúde e moradia, esbarraram em 

grandes dificuldades como a falta de 
um emprego, uma vez que a grande 
maioria que vinha fugindo das secas 
e de outros problemas não tem mão 
de obra qualificada. Por isso não 
conseguiram entrar no competitivo 
mercado de trabalho. O resultado 
disso foi a criação de bolsões de 
pobrezas e os filhos entrando para o 
caminho da marginalidade, mas que 

agora muitos deles querem voltar e 
não tem mais um lugar para morar 
ou mesmo um pedacinho de terra 
para fazer uma horta e por isso ele 
fará casas nos distritos, para que 
esse homem do campo volte para 
perto dos seus familiares e tenha 
condições de refazer sua vida no 
campo, onde ele sabe de fato viver 
e trabalhar. 

DIVULGAÇÃO 
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O vereador Pastor Elair disse 
que hoje no Brasil existe um cla-
mor público contra a elevada carga 
tributaria, e lembrou que o brasi-
leiro trabalha 150 dias por ano so-
mete para pagar os impostos, que é 
uma das maiores taxas do mundo, 
atingindo principalmente as pesso-
as com menor poder aquisitivo. O 
vereador lembra que é necessário 
que a população se envolva cada 
vez mais para saber quanto paga 
de impostos, “pois somente assim 
vão perceber o quanto são pena-
lizadas com esses impostos. Mas 
hoje estamos vendo que o peso 
dos tributos no Brasil voltou a ser 
tema de debate no meio político e 
isso se faz necessário, mas tem que 
haver a participação popular para 
que haja de fato mudança e uma 
reforma tributaria e impostos mais 
justos. Claro que não sou o primei-
ro político a abordar esse tema tão 
importante que piorou depois da 
pandemia, aumento dos produtos 
devido à inflação, somados isso, os 
impostos altos”.

Disse, ainda, parlamentar que 
um dia após o lançamento da cam-
panha “Imposto Justo”, pelo Sindi-
cato Nacional dos Auditores Fiscais 

da Receita Federal, foi a vez de a 
Comissão de Defesa do Consumi-
dor discutir o impacto dos impos-
tos no preço final dos produtos ao 
consumidor. 

Além da elevada carga tributá-
ria, que chega a quase 36% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB), os ainda 
existe a já comprovada injustiça 
com os mais pobres que, propor-

cionalmente, pagam mais impos-
tos do que os de maior renda. Isso 
em parte porque mais da metade 
dos tributos cobrados no Brasil in-
cide sobre o consumo. 

O vereador defende a mudan-
ça dessa sistemática. “A OCDE 
(Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico), 
de uma maneira geral, coloca 

como uma tributação justa aquela 
que privilegia em certo aspecto o 
patrimônio e a renda. Esses siste-
mas tributários são progressivos, 
são aqueles em que incidem uma 
maior tributação sobre quem ga-
nha mais, quer dizer, quem ganha 
mais deve pagar mais e quem ga-
nha menos deve pagar menos”, 
finalizou.
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Deputado Carlos Pimenta cobra 
Hospital Regional de Montes Claros

Câmara Municipal realiza mostra 
sobre a agricultura familiar

Segov apresenta entregas da pasta em 2021 
durante mais uma edição do Assembleia Fiscaliza

Durante a Audiência da Comis-
são de Saúde da Assembleia Fisca-
liza com a Secretária de Estado da 
Saúde, o deputado Carlos Pimenta 
solicitou do secretário estadual de 
saúde, Fábio Baccheretti, a priori-
dade e a retomada das tratativas 
para construir o Hospital Regional, 
denominado Hospital do Trauma, 
em parceria com a Santa Casa. 
Dos 12 Hospitais Regionais pro-
postos pelo Estado, seis já foram 
retomados e serão concluídos em 
12 meses com recursos do acordo 

da Valle com o estado, decorrente 
do desastre ambiental de Bruma-
dinho.

Como está em andamento ou-
tro acordo do Estado de Minas 
com a empresa Valle do Rio Doce 
referente ao desastre de Mariana, 
os outros 6 hospitais Regionais po-
derão ser concluídos, dentre eles 
o Hospital Regional de Montes 
Claros e o de Nanuque. Carlos Pi-
menta já havia entregado está pro-
posta diretamente ao governador 
Romeu Zema e, nesta audiência, 

conseguiu a parceria do Secretário 
de Estado da Saúde Dr. Fábio Bac-
cheretti.

Desde o ano de 2010 foi lança-
do o projeto do Hospital do Trau-
ma, por iniciativa da Santa Casa; um 
terreno localizado no bairro Planal-
to, nas imediações do Aeroporto, 
foi destinado à obra, mas os recur-
sos não foram liberados. Somente 
uma parcela de R$ 2,5 milhões foi 
liberada na época para a elaboração 
dos projetos. (MARGARIDA MAGA-
LHÃES – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove, hoje (13), uma 
programação especial voltada para 
a Agricultura Familiar, dentro das 
comemorações dos 189 anos de 
instalação do Legislativo de Mon-
tes Claros.  Das 9 às 17 horas  será 
realizada a “Mostra da Agricultura 
Familiar”, na área de acesso e hall 
da Câmara Municipal, numa parce-
ria com a Emater e a Codevasf. A 
Mostra vai contar com expositores 
de Montes Claros, divididos em 
8 barracas. São produtores aten-
didos pela Emater. A exposição 
também vai apresentar os projetos 
voltados para a Agricultura Fami-
liar, realizados pela Codevasf no 
Norte de Minas. A programação 
da Mostra encerra às 17h com um 
momento cultural, com apresen-
tação musical de Luciano Pacco e 

Alex Tuta.
Com o tema “O Potencial da 

Agricultura Familiar na geração de 
emprego e renda”, a proposta do 
Seminário é discutir as políticas 
públicas voltadas para o setor e 
apresentar aos mercados locais - 
tradicional e institucional -, o po-
tencial do setor produtivo rural do 
município, com o intuito de esti-
mular a comercialização da produ-
ção local, visando contribuir para 
reposicionar o produtor nas redes 
de comercialização da agricultura 
familiar.

Participam como palestrantes 
Márcio de Andrade Madalena, di-
retor do Departamento de Coope-
rativismo e Acesso a Mercados da 
Secretaria da Agricultura Familiar 
e Cooperativismo do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento - SAF/MAPA; o gerente 
regional do Senar, Dirceu Martins; 

Osmani Barbosa Neto, secretário 
municipal de Agricultura e Abaste-
cimento; a presidente da Comissão 
de Agricultura da Câmara Muni-
cipal, vereadora Maria da Graça 
Gonçalves Dias; o gerente regional 
da Emater, José Arcanjo Marques 
Pereira; Alex Douglas Demier, Che-
fe do Departamento Territorial da 
Codevasf, além dos agricultores fa-
miliares Sirley Soares Veloso e Her-
ciliano Hebert Carneiro.

Foram convidados para partici-
par presencialmente do seminário 
representantes de supermercados e 
lojas de abastecimento, sacolões de 
hortifrutigranjeiros, restaurantes, 
bares, lanchonetes, buffets e casas 
de festas, além de diretoras de es-
colas da rede estadual de ensino. A 
população em geral também pode-
rá acompanhar a programação de 
forma virtual, através da TV Câmara 
canal 5.3 e pelo YouTube.

A Secretaria de Estado de Go-
verno (Segov) esteve presente, 
na sexta-feira (10), na plenária da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) para apresentar as 
principais entregas da pasta ao lon-
go de 2021 em mais uma edição do 

Assembleia Fiscaliza.
O secretário Igor Eto mostrou 

aos parlamentares e demais parti-
cipantes as conquistas alcançadas 
por diversas áreas do Governo de 
Minas, como a manutenção do pa-
gamento do salário dos servidores 

em dia; a quitação do 13º integral e 
no ano corrente; os acordos com os 
municípios para pagamento de dí-
vidas deixadas pela gestão anterior, 
uma de R$ 7 bilhões de recursos 
da Saúde e outra de R$ 7 bilhões 
referentes a repasses atrasados de 

ICMS e a quitação do passivo de 
férias-prêmio, com pagamento de 
R$ 700 milhões a cerca de 25 mil 
servidores do Estado.

O recorde da atração de investi-
mentos para Minas também fez par-
te da apresentação do secretário: 
de janeiro a novembro de 2021, 
foram R$ R$ 100 bilhões atraídos 
por meio de 94 projetos e quase 60 
mil empregos gerados. O alcance 
histórico fez com que, em menos 
de três anos da atual gestão, Minas 
chegasse a R$ 189 bilhões em in-
vestimentos atraídos, 281 projetos 
atendidos  e cerca de 100 mil pos-
tos de trabalho criados.

Eto reforçou que todos os re-
sultados são motivo de muito or-
gulho, mas também fruto de muito 
esforço, diálogo com e Legislativo 
mineiro e uma gestão de verdade, 
que tem como foco melhorar a 
qualidade de vida dos cidadãos e 
cidadãs de Minas.

Igor Eto também apresentou 
aos participantes os projetos de lei 
propostos pelo governador que es-
tão em tramitação e destacou dois 
principais por serem considerados 
fundamentais para a sustentabili-
dade e desenvolvimento de Minas: 
o PL 1.203/2019, que autoriza a 
privatização e desestatização da 
Companhia de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (Codemge) e o PL 
1.202/2019, que autoriza o Estado 
a aderir ao Regime de Recuperação 

Fiscal (RRF).
“Minas Gerais passa por um 

processo de retomada do seu de-
senvolvimento. O Governo de Mi-
nas está finalizando o terceiro ano 
desta gestão com avanços muito 
expressivos para os cidadãos e com 
pagamentos de dívidas importantes 
para o desenvolvimento dos muni-
cípios. Mas sabemos que muito ain-
da precisa ser feito e, para que tudo 
continue voltando ao equilíbrio, 
precisamos de sustentabilidade a 
longo prazo, principalmente em 
função da situação fiscal calamito-
sa do Estado e da dívida de R$ 140 
bilhões com a União. Para isso, a 
solução proposta pelo Governo 
do Estado, até então, é a adesão ao 
RRF. Mesmo que haja muitos mi-
tos e dúvidas, em sua forma mais 
simples, o regime representa o refi-
nanciamento das dívidas do Estado 
com a União, de modo que haja a 
quitação dos débitos sem sacrifício 
aos compromissos e ao fluxo de 
caixa do Estado e ao dia a dia dos 
servidores e cidadãos mineiros”, 
reforçou Eto.

O secretário ressaltou, ainda, 
a importância da união em prol 
do desenvolvimento do Estado e 
reiterou a disponibilidade do Go-
verno de Minas para o diálogo e 
esclarecimentos sobre a adesão ao 
RRF. “Este é um projeto importan-
te, sabemos de sua delicadeza  e 
contamos muito com o apoio dos 

parlamentares desta Casa, dos sin-
dicatos envolvidos e dos servidores 
para que possamos tirar dúvidas, 
discutir, entrar em consenso e ca-
minharmos, juntos, para que, de 
uma vez por todas, consigamos vi-
rar a página do desequilíbrio fiscal 
do nosso Estado e, aí sim, entrar 
em uma nova era: a era do desen-
volvimento, na era da geração de 
emprego, da valorização dos nos-
sos servidores e serviços prestados 
e de melhorar cada vez mais a qua-
lidade de vida de quem é foco e ob-
jetivo tanto deste governo quanto 
dos parlamentares desta Casa: os 
cidadãos e cidadãs de Minas.

Outras realizações apontadas 
pelo secretário Igor Eto durante 
a sessão do Assembleia Fiscaliza 
foram o sucesso da vacinação con-
tra a covid-19 no estado, com mais 
de 78% dos cidadãos acima de 12 
anos com aplicação das duas do-
ses ou dose única do imunizante; 
o alcance de índices recordes na 
Educação, como o maior Ideb da 
história do estado; a melhora nos 
índices de segurança pública, que 
permitiu a Minas ser considerado 
o estado mais seguro do país, de 
acordo com o Ministério da Justi-
ça e Segurança Pública (MJSP), e o 
Auxílio Emergencial Mineiro, que 
já foi repassado a mais de 99% das 
cerca de 1 milhão de famílias bene-
ficiadas. (Agência Minas)

Iniciativa da ALMG, que prossegue até a próxima segunda (13), tem intuito 
de ampliar o papel fiscalizador do Legislativo
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Presidente do TRE-MG, desembargador Marcos Lincon dos Santos, fez a 
abertura da palestra da ministra do TSE

Ministra do TSE, Maria Cláudia Bucchianeri, falou sobre abuso de 
poder religioso, redes sociais e fake news 

Lions realiza 
Natal Solidário 
com distribuição 
de 107 cestas

Montes Claros tem 13 locais com decoração 
natalina

Plataforma “Espinhaço”, da UFVJM atrai 
instituições de ensino

Ministra do Tribunal Superior Eleitoral faz 
palestra no TRE-MG

 GIRLENO ALENCAR

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo realizou no sábado de 
manhã  o Natal Solidário, com a 
entrega de 107 cestas básicas e 
brinquedos no “Centro de Con-
vívio Madre Theresia Vermeylen”, 
próximo do Distrito Industrial e 
também cestas básicas no Lar San-
tana, de acolhimento a idosas. As 

cestas foram conseguidas através 
de campanhas, junto aos associa-
dos  e a comunidade. O presiden-
te Jefferson Tolentino Trindade 
salienta que nesse momento de 
crise social, com muitas famílias 
passando fome por causa dos im-
pactos da Covid-19, a distribuição 
de alimentos alivia o quadro.

Ele lembra que o Lions Inter-
nacional tem como uma das me-

tas a assistência às famílias em 
vulnerabilidade social e, por isso, 
o clube de Montes Claros partici-
pou desse projeto. Na sexta-feira 
à noite o clube fez a  confrater-
nização de Natal, quando home-
nageou os parceiros de 2021, 
como a Organização Vida Verde 
(Ovive) e Associação dos Ciclistas 
(ACICLOMOC), além de Nelson 
Takaki.
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A cidade de Montes Claros tem 
13 locais com decoração natalina, 
viabilizadas pelo programa “Ca-
minhos da Luz”, executado pela 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, em parceria 
com a iniciativa privada, onde as 
empresas instalam a decoração e a 
Prefeitura além de permitir o uso 
do espaço público, também cus-
teia a energia usada no local, até 
o dia 6 de janeiro. No sábado, o 
prefeito Humberto Souto o Decre-
to 4334, que autoriza permissão 
de uso de bem municipal a título 
precário. O Natal Iluminado seria 
aberto no dia 4 de dezembro, na 

quadra do bairro Maracanã, com 
a Cantata de Natal, com apresen-
tação da Banda da Polícia Militar 
e da Orquestra Sinfônica, mas a 
Prefeitura não deu a permissão, 
alegando risco de aglomeração, 
assim como os coordenadores não 
conseguiram o patrocínio.

A Novo Nordisk Produção Far-
macêutica montará a decoração 
no Parque Sagarana.  A Alpargatas, 
que produz a Sandália Hawaianas, 
ficou com a Praça dos Jatobás.  O 
Supermercado BH assumiu quatro 
pontos: Alameda da Pampulha no 
entorno da Lagoa do Interlagos;  
rotatória entre a avenida Deputa-

do Plínio Ribeiro e a rua Maceió 
e Trevo Doutor Arthur de Castro 
Gomes e o  trevo entre as avenidas 
Francisco Gaetani e Pedro Augus-
to Veloso, com a rua Benedita Ri-
beiro Xavier. O Laboratório Santa 
Clara  ficou com a Praça Doutor 
Carlos Versiani. A CDL com a Praça 
Doutor João Alves. A A&C com a 
Praça Pio XII. A Santa Casa com a 
Praça Honorato Alves. A Distribui-
dora de Bebidas Cervantes com a 
Praça do Aeroporto. O Supermer-
cado Carlim com a Praça Beato 
Francisco Coll, do Maracanã. A 
Tecnopav Engenharia ficou com a 
Praça Doutor Chaves.

A transferência da tecnologia 
da Plataforma “Espinhaço” no 
âmbito da Universidade Estadual 
de Montes Claros, com a disponi-
bilidade de um banco de dados 
digital para o acesso às informa-
ções acadêmicas dos professores, 
de suas áreas de atuação em pes-
quisas e com referências e acesso 
aos históricos das respectivas pu-
blicações científicas. Este deverá 
ser o primeiro trabalho conjunto 
entre a Unimontes e Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM), após 
a assinatura do protocolo de 

intenções, no início deste mês, 
para o acordo de cooperação nas 
áreas de pesquisa, tecnologia e 
inovação entre as instituições.

O assunto foi tema da reu-
nião técnica na Reitoria da Uni-
montes, entre a pró-reitora de 
pesquisa Clarice Diniz Alvarenga 
Corsato; o pró-reitor adjunto 
Rafael Soares Duarte de Moura; 
com o pró-reitor de Pesquisa e 
Pós-Graduação da UFVJM, Thiago 
Fonseca Silva; e com a professora 
Sara Gonçalves Antunes de Sou-
za, coordenadora do Núcleo de 
Inovação Tecnológica (NIT) da 

Unimontes e da diretoria da In-
cubadora de Empresas de Base 
Tecnológica (INEMONTES).

A pauta também foi ampliada 
para outros detalhes da aplica-
ção do protocolo de intenções. 
A dinâmica será definida em pelo 
menos cinco encontros técnicos 
regulares, em sedes distintas, 
para a identificação de deman-
das locais. Diamantina, Janaúba, 
Montes Claros e Unaí, além de 
uma cidade do Vale do Mucuri a 
ser definida, receberão estas reu-
niões entre gestores e pesquisa-
dores. (GA)

“Novas modalidades de abuso: 
poder religioso, redes sociais e 
fake news” foi o tema de palestra 
proferida, na sexta-feira (10/12), 
pela ministra substituta do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), Ma-
ria Cláudia Bucchianeri, na sede 
do Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais (TRE-MG). O presi-
dente do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, desembargador Gil-
son Soares Lemes, foi represen-
tado no evento pelo superinten-
dente de Gestão Predial do TJMG, 
desembargador Otavio Augusto 
Boccalini.

Destinada à capacitação de 
magistrados e servidores da Cor-
te Eleitoral, a palestra fez parte 

do programa Foco Eleitoral - For-
mação Continuada, promovido 
pelo TRE-MG, que discute temas 
ligados às atividades da Justiça 
Eleitoral, como relacionamento 
com mídias e redes, segurança do 
processo eletrônico de votação, 
desinformação e procedimentos 
cartorários.

A palestra foi aberta pelo presi-
dente do TRE-MG, desembargador 
Marcos Lincoln dos Santos, que 
ressaltou a experiência profissio-
nal e acadêmica da ministra Maria 
Cláudia Bucchianeri.

“É extremamente importante 
essa troca de experiência com o 
propósito de promover as ações 
necessárias para a organização das 

eleições gerais de 2022. Abuso de 
poder religioso, fake news e re-
des sociais são temas atuais, que 
afetam toda a sociedade, e que 
precisam ser debatidos com mais 
intensidade”, disse o presidente 
do TRE-MG.

ABUSO DE PODER | “A legisla-
ção eleitoral abrange três figuras 
típicas de abuso no processo elei-
toral: o abuso de poder político, 
o abuso de poder econômico e 
o abuso do poder de mídia (uso 
indevido dos meios de comunica-
ção). Essa legislação existe há 30 
anos e não passou por nenhuma 
adaptação que acompanhasse as 
mudanças da sociedade e o surgi-
mento de novas modalidades de 

abuso”, disse, em sua palestra, a 
ministra Maria Cláudia Bucchiane-
ri.

Para exemplificar a necessida-
de de adaptação da legislação, ela 
citou pesquisa feita recentemente 
pelo Congresso Nacional, segundo 
a qual 70% dos entrevistados, hoje, 
têm como fonte de informação os 
aplicativos de conversas, como o 
Whatsapp. Esses aplicativos são 
considerados como plataformas 
de troca de mensagens privadas, 
e não de difusão de informações 
públicas.

“Enquanto a lei não é alterada, 
o grande desafio é encaixar essas 
novas realidades dentro das três 
figuras típicas que já existem. O 

enquadramento dos aplicativos de 
mensagem é uma questão mais de-
licada, porque eles são entendidos 
como plataformas de troca de men-
sagens privadas, que não produzem 
informações públicas. Mas a tendên-
cia, atualmente, é o entendimento 
de que há um desvio no uso dos 
aplicativos quando acontece disse-
minação maciça de notícias e afir-
mações mediante uso de CPFs falsos 
e compra de dado no mercado ne-
gro. Nesse caso, há um desvio que 
coloca as plataformas no mesmo 
patamar dos meios de comunicação 
tradicionais e permite a configura-
ção de uso indevido dos meios de 
comunicação”, disse a ministra.

Encerrando sua apresentação, 

Maria Cláudia Bucchianeri destacou 
que a Justiça Eleitoral tem o desafio 
de, em 2022, reduzir o máximo pos-
sível “o ambiente de desinformação, 
discurso de ódio e desconstrução 
de imagem, para assegurar ao elei-
tor um ambiente mais adequado e 
correto de formação da sua esco-
lha”.

O desembargador Ramom Tá-
cio, integrante da Corte Eleitoral 
mineira e debatedor do encontro, 
destacou que os meios tradicionais 
de comunicação não têm a mesma 
importância de outros tempos e 
que “o enfrentamento à viralização 
de mentiras vai exigir um trabalho 
multidisciplinar no processo eleito-
ral de 2022”.
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O juiz Marco Antônio Ferreira

Justiça libera médicos de apresentarem 
passaporte de vacinação

Norte de Minas recebe hoje 41,5 mil doses 
de vacinas

Samu mostra ampliação da frota e das 
atividades

GIRLENO ALENCAR

O juiz Marco Antônio Ferreira, 
substituto da 2ª Vara da Fazenda 
Pública de Montes Claros, conce-
deu liminar no mandado de segu-
rança movido pelo Sindicato dos 
Médicos e liberou esses profissio-
nais de terem que apresentar o 
Passaporte de Vacinação, caso seja 
exigido. A decisão saiu no sábado 
à noite. Desde sexta-feira que Mon-
tes Claros recorreu ao STF e ao 
TJMG para derrubar as outras limi-
nares concedidas pelo mesmo juiz, 
mas os recursos ainda não foram 
analisados. O Sindicato dos Médi-
cos, através dos advogados Gracie-
te Afonso Prioto de Castro e Dalton 
Max Fernandes de Oliveira, alegam 
que a exigência do Passaporte de 
Vacinação é ato ilegal e abusivo, 
capaz de restringir-lhes a liberdade 
de locomoção.

Em seu despacho, o juiz afir-

ma que se verifica que, os Decre-
tos Municipais impugnados, no 
Decreto 4.325/2021: proibição de 
entrada e permanência em lojas de 
conveniência, bares, restaurantes e 
similares, casas de festas e eventos, 
clubes de lazer e serviço, reuniões 
maçônicas, cinemas, shows artísti-
cos, teatros e eventos desportivos 
para aqueles maiores de 18 anos 
que não exibir o comprovante do 
“esquema vacinal completo, a ser 
comprovado mediante apresenta-
ção do cartão de vacinação; ou apli-
cativo digital oficial, acompanhado 
de documento de identidade com 
foto”; a ausência poderá ser supri-
da pela apresentação de teste nega-
tivo de RT-PCR, com antecedência 
de 72 horas. E proibição de embar-
que e desembarque de passageiros 
na Rodoviária Municipal e Aeropor-
to Municipal. Cita que O Decreto 
no 4.328/2021: amplia a “proibição 
para a entrada e permanência em 

academias de práticas esportivas, 
atividades físicas e centros de prá-
tica esportiva”.

“Posteriormente ao ajuizamento 
do Habeas Corpus, a Municipalida-
de local editou o terceiro Decreto 
no 4.330, de 06/12/2021, no qual 
amplia as vedações, passando a res-
tringir a liberdade de entrada e fre-
quência em instituições de ensino, 
agências bancárias, casas lotéricas 
e similares, bem como serviços de 
barbearia, salões de beleza ou simi-
lares e prédios públicos do Poder 
Executivo local. Não se discute no 
caso dos autos os efeitos da vaci-
nação sobre o vírus da COVID/19 
– com a simples redução de adjeti-
vação de negacionista (para quem 
não defende a imunização vacinal) 
e o contrário (para quem defende 
outros métodos de combate à do-
ença), mas a conformação dos atos 
jurídicos impugnados com o orde-
namento pátrio”.

Nesta segunda-feira (13) o Nor-
te de Minas recebe 41.574 doses 
de imunizantes contra a Covid-19, 
que serão distribuídos aos 54 mu-
nicípios da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
na  69ª remessa. A novidade ficará 
por conta de 2. 495 doses de vaci-
nas da Janssen, destinadas à apli-
cação da dose de reforço em pes-

soas que tomaram a dose única no 
primeiro semestre deste ano. Os 
municípios que receberão o maior 
quantitativo de imunizantes são: 
Montes Claros (15.060 doses); Ja-
naúba (2.584); Bocaiúva (1.716); 
Salinas (1.476); Porteirinha 
(1.335); Jaíba (1.324); Taiobeiras 
(1.176); Espinosa (1.063); Rio Par-
do de Minas (1.016); Coração de 

Jesus (1.013); Francisco Sá (945); 
São João do Paraíso (792) e Monte 
Azul (770 doses).

Segundo o Ministério da Saú-
de, mais de quatro milhões de 
pessoas que foram vacinadas com 
a vacina da multinacional norte-
-americana Janssen devem tomar 
uma dose de reforço, do mesmo 
imunizante, entre dois e seis me-
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ses após a primeira aplicação. A 
orientação é baseada em estudos 
científicos que mostram o aumen-
to significativo na imunidade após 
a aplicação de mais uma dose da 
vacina, principalmente com inter-
valo mais longo, de seis meses. A 
recomendação do Ministério da 
Saúde para as puérperas e mulhe-
res que tomaram a dose única da 
Janssen, e que atualmente estão 
grávidas, é que tomem a dose de 
reforço com a vacina da Pfizer res-
peitando o mesmo intervalo. 

Montes Claros receberá  910 
doses de vacinas da Janssen. Os 
outros municípios que receberão 
maior quantitativo de imunizantes 
da multinacional norte-americana 
são: Janaúba (205 doses); Coração 
de Jesus (170); Monte Azul (110); 
Porteirinha (95) e Francisco Sá 
(90). Além de vacinas da Janssen 
a 69ª remessa que a Superinten-
dência Regional de Saúde de Mon-
tes Claros repassará aos municí-
pios segunda-feira, 13, envolverá 
38.809 doses de imunizantes da 
Pfizer. Elas serão destinadas à apli-
cação da primeira dose em 16.059 
adolescentes com idade entre 12 e 
17 anos e no atendimento de de-
mandas de 14.268 pessoas que in-
tegram o conjunto da população 

em geral. Além disso, 7.486 traba-
lhadores da saúde ou pessoas com 
idade superior a 60 anos deverão 
tomar a dose de reforço contra a 
covid-19.

Também na segunda-feira a SRS 
vai repassar 250 doses de vacinas 
da AstraZeneca/Universidade de 
Oxford para os municípios de Ita-
cambira (150 doses) e Grão Mogol 
(100). Os imunizantes são desti-
nados para a aplicação da segunda 
dose em pessoas que aguardam o 
término do prazo para a conclusão 
do esquema vacinal. Já a Secreta-
ria de Saúde de Catuti vai receber 
20 doses de vacinas da CoronaVac, 
para aplicação da segunda dose 
em moradores do município.

Agna Soares da Silva Menezes, 
coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS de Montes Claros, 
entende que a retomada do re-
passe de vacinas da Janssen para 
os municípios acontece num mo-
mento importante para o avanço 
da imunização da população contra 
a covid-19, sobretudo em virtude 
da disseminação da nova variante 
do coronavírus, a Ômicron, pro-
veniente da África do Sul. “É de 
fundamental importância que to-
dos procurem se vacinar contra a 
covid-19 para evitar que, mesmo 

que uma pessoa seja contaminada 
pelo novo coronavírus, venha a ter 
graves problemas de saúde. Tomar 
as duas doses da vacina, bem como 
a dose de reforço, é importante tan-
to para a proteção individual como 
da coletividade, levando em conta 
a necessidade de alcançarmos altos 
níveis de imunidade da população”, 
ressalta Agna Menezes.

Outra observação importante 
que a coordenadora de vigilância 
em saúde faz é a necessidade dos 
municípios manterem as ações de 
mobilização da população. “Além 
da busca ativa das pessoas para o 
complemento do esquema vacinal 
com a aplicação da segunda dose 
é de fundamental importância que 
as secretarias municipais de saúde 
incrementem as ações de mobili-
zação dos adolescentes com idade 
entre 12 e 17 anos para que sejam 
vacinados. Para voltarmos a ter 
uma vida normal, sem necessida-
de de isolamento e distanciamen-
to social, é necessário que a co-
bertura vacinal da população seja 
superior a 90%, com a aplicação 
das duas doses de um dos imu-
nizantes, bem como da dose de 
reforço em idosos e trabalhadores 
da saúde”, conclui a coordenado-
ra. (GA)

O Consórcio Intermunicipal 
da Rede de Urgência do Norte de 
Minas, que administra o SAMU na 
região, realizou na noite de sex-
ta-feira o evento de final de ano, 
quando o presidente Marcelo Mei-
reles, prefeito de São Romão, res-

saltou os avanços realizados desde 
2020, com mais veículos e novas 
bases de atendimento na região. 
O SAMU prestou homenagens 
aos deputados Gil Pereira, Virgilio 
Guimarães, Zé Reis e Paulo Gue-
des, além dos prefeitos que com-

pareceram a solenidade. Ele lem-
brou que na época de Covid-19, 
os socorristas do SAMU se trans-
formaram em heróis, pois ficaram 
responsáveis pelo transporte dos 
pacientes em suas casas e os levou 
aos hospitais.

Um dos exemplos citados por 
ele foi a reinauguração das bases 
descentralizadas em Brasília de Mi-
nas e de Itacarambi. Após obras de 
reforma na estrutura da unidade, 
os socorristas retornaram para a 
base sede que foi construída es-
pecialmente para receber o SAMU, 
em Brasília de Minas, depois de 
seis anos. No caso de Itacaram-
bi, o serviço foi transferido para 
um novo imóvel. As intervenções 
aconteceram graças a parcerias 
entre o Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun); e as pre-
feituras de Brasília de Minas e de 
Itacarambi que possibilitaram que 
o Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência funcionasse nas lo-
calidades com uma estrutura ade-
quada necessária para a realização 
de um trabalho com o padrão de 
qualidade pelo qual o SAMU Ma-
cro Norte é reconhecido.

Como exigido pelo Ministério 
da Saúde, as bases possuem infra-
estrutura que garante um menor 

tempo-resposta nos atendimentos 
do SAMU com a configuração ne-
cessária para abrigar profissionais 

e equipamentos com conforto e 
segurança, uma vez que o serviço 
funciona sem interrupções e que 

os profissionais têm longas jorna-
das de trabalho que chegam a 24 
horas. (GA)
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Vigilância laboratorial: Norte de Minas 
manifesta interesse em projeto de saúde

Associação Paula Elizabeth recebe 
R$ 22,2 mil para projeto Medalha de Ouro

Moradores contam com os serviços assistencialistas 

7Saúde
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A microrregião de saúde de 
Montes Claros está interessada em 
se tornar Centros Colaboradores 
da Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais para a descentra-
lização de serviços da vigilância 
laboratorial. Atuará na investiga-
ção das arboviroses: dengue, Zika, 
Chikungunya, Febre Amarela, 
Febre do Nilo Ocidental, Febre 
do Mayaro e infecção pelo vírus 
Oropouche. Também atuarão na 
investigação de síndrome gripal ou 
síndrome respiratória aguda grave 
associada ao coronavírus, Influen-
za e outros vírus respiratórios; 
doenças febris, entre elas, febre 
maculosa; meningoencefalite viral; 
viroses emergentes ou reemergen-
tes (hantavirose, Poxvírus) e outros 
patógenos que venham a emergir 
em Minas Gerais.

Em reunião da Comissão Inter-
gestora Bipartite do Sistema Único 
de Saúde – (CIB-SUS), realizada em 
Januária, a Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
formalizou a intenção em aderir à 
Resolução 7.797, publicada dia 21 
de outubro pela SES-MG. Os Cen-
tros Colaboradores são unidades 
laboratoriais especializadas que 
não integram o organograma da 
Secretaria de Estado da Saúde. Eles 
devem estar inseridos em secreta-
rias municipais de saúde, univer-
sidades estaduais ou federais; cen-
tros de pesquisa ou em entidades 
filantrópicas. Devem apresentar 
instalações físicas, equipamentos, 
protocolos técnicos e profissionais 
aptos para desenvolver atividades 

A Associação Paula Elizabete 
receberá R$ 22.296,00 da  Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social, para a execução do projeto 
“Medalha de Ouro III”, conforme 

publicação no Diário Oficial.  O 
objetivo é   dar continuidade nas 
ações do serviço de convivência 
e fortalecimento de vínculos para 
crianças e adolescentes em situa-

ção de vulnerabilidade e/ ou risco 
social em Montes Claros, contri-
buindo para a garantia de direitos, 
a proteção social e integral do pú-
blico alvo. O projeto foi prorroga-

do até 24 de fevereiro de 2022.  
A Associação Paula Elizabete 

(APE) está localizada no bairro Ja-
raguá, zona periférica de Montes 
Claros às margens da BR-122 inter-

A infraestrutura dos bairros é 
parcial e precária, os moradores 
contam com os serviços de Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF), 
escolas e não contam com espaços 
de lazer que atendem à comunida-
de. Estudos apontam este território 
como um dos piores em nível de 
desenvolvimento de infraestrutura 
urbana. Aliado a esse documento 
da Instituição, tem-se também um 
Diagnóstico realizado em 2016 por 
meio da construção coletiva que 
envolveu todos os setores do Sis-
tema de Garantia dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, sendo 
eles: Conselho Tutelar, Educação, 
Assistência Social, Saúde, Justiça, 
Segurança e organizações sociais. 
Foram apontados como priorida-
des os seguintes eixos: Violência, 
abuso e exploração; Garantia de 
igualdade de condições de acesso, 
permanência e reingresso à edu-

cação; Medidas Socioeducativas e 
Serviços de Proteção da Assistência 
Social.

Por fim, foi realizado pela Asso-
ciação no ano de 2018 um estudo 
juntamente com as Escolas Públi-
cas do território, acerca da temáti-
ca violação de direitos. De acordo 
com as respostas dos questionários, 
o trabalho infantil doméstico tanto 
em casa quanto para terceiros, o 
cuidar dos irmãos, dos vizinhos 
menores são realidades presentes. 
Outro dado que chama atenção é 
o início da vida sexual ativa de for-
ma precoce, que origina crianças 
e adolescentes mães e até mesmo 
com DST. Muitos estão envolvidos 
com o uso de álcool e drogas, usam 
de violência física com frequência e 
sofrem bullying. Diante essa triste 
realidade que o Projeto aqui apre-
sentado se justifica e se faz de suma 
relevância: contribuir para o forta-

lecimento do sistema de proteção 
e promoção dos direitos da criança 
e do adolescente, no eixo social: 
erradicação da extrema pobreza, 
do trabalho infantil e à proteção e 
qualificação do trabalho do adoles-
cente.

Para tanto, teremos os equi-
pamentos presentes no território 
de atuação da Associação Paula 
Elizabete como parceiros funda-
mentais, como o CRAS (Centro de 
Referência de Assistência Social), 
Estratégia de Saúde da Família, 
Escolas Públicas, PETI, Conselhos 
Municipais de Políticas Públicas e 
de Direitos e Conselho Tutelar. A 
Associação Paula Elizabete está lo-
calizada em uma zona periférica de 
Montes Claros que possui intenso 
tráfego de caminhões e áreas não 
urbanizadas, ambiente propício à 
propagação da prostituição, abuso 
e exploração sexual de crianças e 

adolescentes, o que consequente-
mente contribui para o aumento 
do risco social e pessoal do públi-
co atendido. Ou seja, a Associação 
está situada em uma região marca-
da pelas desigualdades estruturais 
e pela exclusão, com situações de 
injustiça institucionalizada.

A implementação do Projeto 
“Medalha de Ouro” surge como 
uma resposta a uma demanda da 
comunidade na qual a Associação 
Paula Elizabete está inserida. Tal 
demanda foi identificada a partir 
de conversas, diagnósticos e dados 
dos equipamentos presentes no 
território. O atendimento a comu-
nidade em situação de vulnerabi-
lidade e risco social é uma meta 
presente no Portfólio da Associa-
ção Paula Elizabete para o ano de 
2020. Espera-se, portanto, contar 
com esse recurso, proveniente da 
Campanha do Fundo da Infância e 

Adolescência realizada por esta Ins-
tituição em dezembro de 2019 (R$ 
50.421,00).

No entanto, foi protocolada 
também uma destinação de R$ 
800,00, referente à Campanha de 
abril de 2019. Tais recursos serão 
utilizados para potencializar as 
ações propostas no plano de ação 
anual, bem como fortalecer o sis-
tema de proteção e promoção aos 
direitos da criança e do adolescen-
te. Terá como base o protagonis-
mo, pertencimento e a autonomia, 
para que, assim, possa colaborar 
nos processos de empoderamento, 
sustentabilidade e transformação 
social. Cabe sinalizar, ainda, que as 
crianças e adolescentes que serão 
atendidas pelo projeto são resi-
dentes em um território em situa-
ção de vulnerabilidade social e de-
mandam urgência no atendimento 
às famílias que vivem em situação 

de pobreza; desemprego; expostas 
ao tráfico; prostituição; uso fre-
quente de substâncias psicoativas; 
abuso e exploração sexual; violên-
cia doméstica; negligência familiar; 
homicídios e crimes e outras situ-
ações de vulnerabilidade sociais 
que impedem o desenvolvimento 
integral das crianças e adolescen-
tes.

Percebe-se que Estado não vem 
cumprindo de forma efetiva seu 
papel diante das demandas e ne-
cessidades do território no qual 
a Associação está inserida, diante 
disso, ratifica-se a justificativa para 
implantação deste Projeto. A As-
sociação espera colaborar para a 
oferta de lazer e esporte, identifi-
car e fomentar as potencialidades 
e fortalezas da comunidade, reali-
zando um trabalho em rede, a fim 
de gerar um impacto social positivo 
diante da causa. (GA)

PEDRO RICARDO

DIVULGAÇAO

relacionadas à vigilância laborato-
rial em amostras biológicas.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, en-
tende que a decisão da SES-MG de 
descentralizar a vigilância laborato-
rial dará mais agilidade na investi-
gação de surtos de doenças que 
venham a ocorrer no Estado. “Com 
investigação laboratorial mais ágil, 
os gestores e profissionais de saúde 
terão condições de tomar decisões 
mais rápidas e eficazes para conter 
problemas que venham a ocorrer 
num estado que possui grande ex-
tensão territorial, com 853 municí-
pios”, ressalta a coordenadora.

Para viabilizar a descentrali-

zação da vigilância laboratorial a 
SES-MG está disponibilizando R$ 
52,3 milhões para que as institui-
ções sediadas no Estado, por meio 
da técnica de biologia molecular, 
possam atuar na investigação de 
doenças de notificação compul-
sória. Para o Norte de Minas estão 
sendo disponibilizados mais de R$ 
3,5 milhões. Entre os critérios de-
finidos pela SES-MG para a seleção 
dos municípios sede de microrregi-
ões de saúde contempladas com o 
incentivo para fomentar a vigilância 
laboratorial estão: possuir em seu 
território um centro colaborador 
que atenda as competências neces-
sárias para a execução do trabalho; 
e o município sede apresentar um 
maior quantitativo de população 

residente.
No caso específico do Instituto 

Federal do Norte de Minas Gerais o 
trabalho como centro colaborador 
será implementado no laboratório 
de biologia molecular sediado no 
campus de Salinas. Profissionais 
do Instituto vão atender demandas 
de 15 municípios das microrregi-
ões de Salinas e Taiobeiras. Para a 
execução dos trabalhos o instituto 
receberá R$ 512,1 mil. Já a Secre-
taria Municipal de Saúde de Mon-
tes Claros pretende inserir o labo-
ratório da Policlínica do Alto São 
João como Centro Colaborador da 
SES-MG, atendendo demandas dos 
municípios de Claro dos Poções, 
Glaucilândia, Itacambira, Juramen-
to e Mirabela. Para a execução dos 

trabalhos a previsão é de que o mu-
nicípio receba R$ 1,1 milhão.

A partir da intenção de habilita-
rem laboratórios para se tornarem 
Centros Colaboradores, a SES-
-MG fará inspeção nas unidades 
indicadas pelos gestores. O cre-
denciamento será efetivado se os 
laboratórios tiverem instalações, 
equipamentos e profissionais habi-
litados para a realização dos servi-
ços. Os centros colaboradores da 
SES-MG deverão garantir a quali-
dade dos exames realizados e se 
submeterem à supervisão técnica 
do Laboratório Central de Saúde 
Pública de Minas Gerais – (Lacen-
-MG). Deverão possuir laboratório 
de contenção mínima de nível de 
biossegurança e comprovar a exis-

tência de responsável técnico com 
experiência de, no mínimo, um ano 
em biologia molecular.

Os centros colaboradores tam-
bém deverão utilizar os protocolos 
analíticos referenciados pelo Lacen-
-MG, Ministério da Saúde, Organi-
zação Mundial de Saúde ou Centro 
de Controle e Prevenção de Doen-
ças, para fins de padronização dos 
processos de trabalho no âmbito da 
rede. A vigilância em saúde estadual 
atuará na coordenação das ações da 
rede de vigilância laboratorial, por 
meio da Coordenação Estadual de 
Laboratórios e Pesquisa em Vigilân-
cia e das coordenações de vigilância 
em saúde existentes nas 28 superin-
tendências e gerências regionais de 
saúde existentes no Estado.

ligada a BR-251 zonas de intenso 
tráfego de caminhões e áreas não 
urbanizadas, ambiente propício à 
propagação da prostituição, abuso 
e exploração sexual de crianças e 
adolescentes, o que consequente-
mente contribui para o aumento 
do risco social e pessoal do pú-
blico atendido. Foi realizado um 
Diagnóstico Social pela equipe 
da Associação, o qual é o alicerce 
de atuação e intervenção. A partir 
dele, foi possível ter acesso às de-
mandas e necessidades, bem como 
as potencialidades e fortalezas do 
território.

A análise do diagnóstico permi-
te a percepção e o entendimento 
de que o risco social na região é 
um fator que demanda atenção e 
urgência no seu atendimento. Ao 
analisar o discurso dos entrevista-
dos percebe-se que os problemas 
que mais afetam, atualmente, estas 
comunidades são: a prostituição 
infantil, o consumo e o tráfico de 
droga dentro e fora dos núcleos 
familiares, a gravidez precoce, ou 
seja, o trabalho infantil e, por con-

seguinte a evasão escolar e a negli-
gência parental. Tal realidade pode 
ser verificada no território de atua-
ção da Associação Paula Elizabete, 
já que a partir de informações do 
Centro de referência Assistência 
Social (CRAS), constatou-se que 
70% dos moradores do Village/
Jaraguá são beneficiados pelo 
programa Bolsa Família, onde há 
concentração de famílias nos con-
juntos habitacionais oriundos do 
Programa Minha Casa Minha Vida, 
outras famílias ainda se encontram 
na lista de espera, e/ou residem em 
barracões. São famílias com mu-
lheres como chefes de família, e, 
em alguns casos, o chefe de família 
masculino se encontra privado de 
liberdade, cumprindo pena alter-
nativa ou em regime semiaberto. 
Quanto às condições socioeconô-
micas as famílias têm baixa renda 
per capta, gravidez na adolescên-
cia, e se encontram em situação 
de pobreza, abandono, e violência 
doméstica. Outro fator relevante é 
a presença e a influência do tráfico 
de drogas e alcoolismo na região.
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Qual o caminho para felicidade? Porque muitos estão 
insatisfeitos com o que fazem? Na verdade as pessoas 
não querem somente produzir, mas também se reve-
larem através de suas ações e atividades. Foi realizada 
uma pesquisa no norte da América sobre qual seria a 
raiz da realização pessoal. E foi constatado que quan-
do não se tem as condições mínimas de sobrevivência 
ou os recursos básicos necessários, isso sem dúvidas 
traz infelicidade. Por outro lado quando a renda e os 
bens materiais aumentam, o resultado foi que até certo 
ponto há sim felicidade, mas a partir de outro nível a 
felicidade não é mais progressiva. A partir disso foram 
pesquisados três grupos de pessoas em um mesmo am-
biente de produção. Um desses grupos parecia estar in-
quieto, observando o relógio a todo o tempo, pareciam 
demonstrar grande insatisfação como o que faziam. Um 
segundo grupo demonstrava total passividade, falta de 
energia e desânimo. Já um terceiro grupo estava dife-
rente. Esse parecia estar bastante natural, tranquilo e 
ao mesmo tempo demonstrava grande concentração no 
que faziam. Ao final do dia foi verificado que esse grupo 
nem notou que o tempo teria passado.

Ao serem examinados alguns tipos profissionais, 
como: cientistas, artistas, empresários, esses bem suce-
didos em sua área, demonstraram um elo em comum 
– total satisfação e motivação intrínseca em razão do 
que faziam ou desenvolviam. Tal análise foi considerada 
pelo pesquisador húngaro Mihale, que o denominou de 
estado de flow ou estado de fluxo. Ainda assim pode ser 
compreendido como um indicador forte de felicidade. 
Esse estado na verdade é possível ser atingido com pro-
atividade, concentração e envolvimento total com o que 
se faz ou com o que se realiza. Para se desenvolver isso, 
segundo o pesquisador, alguns aspectos podem ser ob-
servados, por exemplo: fazer o que gosta ou passar a 
gostar muito do que se faz. O ideal é que seja algo que 
se busque um legado maior do que se beneficiar apenas 
a si próprio, mas sim que seja um legado para uma co-
munidade ou para outras pessoas. Como disse Jesus: eu 
não vim ser servido, mas vim servir, ou ainda o indiano 
Mahatma Gandhi que nos orienta que quem não vive 
para servir não serve para viver.

E paralelamente a isso as habilidades devem ser de-
senvolvidas proporcionalmente aos desafios a serem 
alcançados. Isto é, há que se ter abnegada dedicação 
e vontade intensa de se desenvolver tais aptidões para 
que assim, somente a execução da atividade já traga 
satisfação por haver conseguido tal êxito. Consecutiva-
mente deve-se sempre buscar feedbacks de líderes de 
maneira que sejam faróis a se guiar. E se tenha a cer-
teza de se estar em evolução e aprendizado contínuo 
para o atingimento da excelência. Vale lembrar ainda 
que a imersão, o envolvimento no que se faz deve ser 
intenso para que cada vez mais a perfeição seja buscada 
na constância e consistência da execução da atividade, 
da produtividade e do resultado a ser alcançado. E por 
assim dizer com tal empreendimento e objetivo traçado 
o estado de “flow” será a consequência de tudo que se 
desenvolver diante das ideias e ações nesse caminho. 
E é nessa passagem que a felicidade se fará presente 
perante todo o processo a ser vivenciado, já que como 
nos ensina o escritor Guimarães Rosa, “a felicidade não 
está no ponto de partida, nem no ponto de chegada, 
mas sim está na travessia”.

Significado 
e Propósito – 

desfrute do melhor 
do planeta!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

8 Segurança pública

POLÍCIA MILITAR/ 

DIVULGAÇÃO

Homem é preso ao ser flagrado 
por câmeras de segurança 
furtando fios de cobre

Menor é apreendido sob acusação de 
matar o pai com golpe fatal de faca

Corpo de mulher desaparecida é 
encontrado enterrado 

Exército mobiliza meios para combater 
efeitos das chuvas

Exército Brasileiro participa de 6ª mostra da 
base industrial de defesa do Brasil

Em Montes Claros, um homem de 
37 anos foi preso após ser identificado 
por meio de câmeras de segurança 
como autor de vários furtos. Segundo 
a Polícia Militar, na sexta-feira (10), 
ele estava em um bar, no bairro Nova 
América, e demonstrou nervosismo 
ao visualizar equipes que faziam ron-
das na região. Os policiais foram à casa 
do suspeito e localizaram, no imóvel, 
roupas usadas em crimes anteriores e 
partes plásticas que envolvem fios de 
cobre.

A PM mostrou as imagens das 
câmeras em que o homem aparecia 
praticando os crimes e ele confessou 
ter furtado os fios e repassado para 
um ferro velho, no Village do Lago I. 
Já nesse local, foram encontradas as 
fiações subtraídas. O dono do estabe-
lecimento, de 50 anos, foi preso por 
receptação. Os dois homens e os itens 
apreendidos foram encaminhados à 
delegacia de Polícia Civil.

Em Janaúba, na região da Serra 
Geral, no Norte de Minas, um garo-
to de 15 anos foi apreendido pela 
polícia sob a acusação de autoria da 
morte do pai. Esse fato aconteceu en-
tre a noite de sábado e a madrugada 
de domingo, dia 12 de dezembro. 
De acordo com informações da Polí-

cia, o pedreiro Márcio José da Silva, 
35 anos, morreu ao ser atingido nas 
costas por golpe de faca. Esse golpe 
fatal está sendo atribuído ao filho de 
15 anos durante briga familiar, numa 
casa no loteamento Pedro Alexandre, 
região Sul de Janaúba.

O adolescente foi apreendido e 

encaminhado para a Delegacia de Po-
lícia e teria alegado que o pai agredia 
a mãe. Diante dessa situação, o menor 
explica que foi socorrer a sua genitora 
e nisso apoderou-se de uma faca com 
a qual desferiu o golpe no pai.

O pedreiro Márcio José ficou 
gravemente ferido e foi atendido no 

local por equipe do Samu. A vítima 
foi levada para o pronto socorro. 
Contudo, antes de chegar na unidade 
hospitalar, ele não resistiu e foi a óbi-
to. Uma equipe da Polícia Civil colheu 
informações acerca desse fato para 
realizar a perícia a qual será anexada 
na investigação policial.

Na tarde de sábado (11), o 
corpo de uma mulher, de 33 
anos, foi encontrado em Novo-
rizonte. De acordo com a Po-
lícia Militar, um homem infor-

mou que entrou em uma mata, 
sentiu um forte cheiro e en-
controu o corpo que poderia 
ser de Valquíria Dias Pereira, 
desaparecida desde novembro.

No local, os militares encon-
traram o corpo já em estado 
avançado de decomposição 
e enterrado. Parentes da víti-
ma reconheceram as peças de 

roupa e o chinelo que estavam 
no local como sendo dela. Os 
ossos da mulher foram recolhi-
dos e a polícia vai investigar o 
caso.

O Comando Militar do Nordeste, 
por intermédio da 6ª Região Militar, 
iniciou, no dia 11 de dezembro, o 
reconhecimento das áreas e a mobi-
lização de meios, visando contribuir 
com os Órgãos de Defesa Civil e Assis-
tência Social dos municípios do sul da 
Bahia que foram afetados pelas inten-
sas chuvas dos últimos dias. 

Durante a primeira jornada, o 
escalão avançado concentrou-se na 
Base de Apoio Regional de Ilhéus, 
sendo constituído pelo Comando do 
19º Batalhão de Caçadores, sediado 
em Salvador, e por uma aeronave 
HM-4 Jaguar, da Aviação do Exército. 

No prosseguimento, a estrutura 
inicial mobilizada para o cumprimen-

to da missão evoluiu para duas aero-
naves (HM-4 Jaguar e HM-1 Pantera), 
30 viaturas, cinco embarcações, além 
de um veículo do tipo  escavadeira e 
uma carregadeira do 4º Batalhão de 
Engenharia de Construção (sediado 
em Barreiras-BA).

Para o atendimento de eventuais 
demandas foi mobilizado o efetivo 

inicial de mais de 400 militares per-
tencentes às Unidades do Exército 
sediadas nos municípios baianos de 
Salvador, Feira de Santana, Barrei-
ras e Paulo Afonso; além de milita-
res pertencentes ao 1º Batalhão de 
Aviação do Exército, localizado na 
cidade de Taubaté – SP. (Exercito 
Brasileiro) 

O Exército Brasileiro é uma das 
instituições expositoras da 6ª Mos-
tra da Base Industrial de Defesa do 
Brasil (6ª BID Brasil) no Centro de 
Convenções Ulysses Guimarães, em 
Brasília. Realizado pela Associação 
Brasileira das Indústrias de Materiais 
de Defesa e Segurança (Abimde) 
com apoio do Ministério da Defesa 
e do Ministério das Relações Exterio-
res, o evento divulga produtos, servi-
ços e tecnologias da base industrial 
de defesa e reúne 82 expositores de 
38 instituições públicas e privadas.

O Exército Brasileiro participa da 
Mostra com um estande dedicado ao 
Sistema de Aeronaves Remotamente 

Pilotadas (SARP); com a apresenta-
ção do Sistema de Cadastramento 
de Produtos e Empresas de Defesa; 
e com as exposições de exemplares 
da viatura blindada para transporte 
de pessoal Guarani, de uma viatura 
do Sistema ASTROS 2020 e de equi-
pamentos de um laboratório de de-
fesa química, biológica, radiológica 
e nuclear.

Na quarta-feira, 8, dentro da pro-
gramação do evento, foi realizado, 
em um dos auditórios do Centro de 
Convenções, o painel “Base Indus-
trial de Defesa: Proteção, Desenvol-
vimento e Geração de Empregos”, 
que foi acompanhado pelo Ministro 

da Defesa, Walter Souza Braga Net-
to, pelo Comandante do Exército, 
General de Exército Paulo Sérgio, 
e pelo Chefe do Estado-Maior do 
Exército, General de Exército Ama-
ro. Pouco depois, o General Paulo 
Sérgio visitou os estandes da Mos-
tra.

“Este evento é fundamental para 
que o Exército fique face a face com 
empresas que o apoiam nos Pro-
gramas Estratégicos”, ressaltou o 
Coronel Ronaldo Soares, da 4ª Sub-
chefia do Estado-Maior do Exército. 
O Presidente da Abimde, Roberto 
Alves Gallo Filho, também destacou 
a relevância da Mostra. “O evento 

foi criado para que fosse capaz de 
colocar em contato as empresas e 
os tomadores de decisões. E, aos 
poucos, foi-se tornando um símbo-
lo de sucesso, de oportunidades e 
de networking entre as Forças e as 
empresas”. 

Também prestigiaram o evento o 
Comandante de Operações Terres-
tres, General de Exército Freire Go-
mes; o Comandante Logístico, Ge-
neral de Exército Teophilo; o Chefe 
do Departamento de Engenharia e 
Construção, General de Exército 
Arruda; e o Chefe do Departamento 
de Ciência e Tecnologia, General de 
Exército Amin. (Exercito Brasileiro) 
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Prefeitura faz chipagem de animais que 
estão no curral municipal

Ministro Wagner Rosário fala sobre lei que 
vai regulamentar prática do lobby

Parcela única da Bolsa de Iniciação Científica 
já está liberada

GIRLENO ALENCAR

Esta semana a Prefeitura de 
Montes Claros realizará dois 
processos licitatórios para aten-
der as demandas do Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ) da 
Secretaria Municipal de Saúde 

e para o setor de apreensão de 
animais da Secretaria de Servi-
ços Urbanos (SSU). Um dos pro-
cessos vai adquirir materiais de 
consumo, como bacias, espelhos 
de bolso, fitas métricas e calcula-
doras, entre outros. Os produtos 
adquiridos serão utilizados pelos 

agentes de combate a endemias 
nas diversas atividades desen-
volvidas pelos servidores, como 
o combate ao Aedes aegypti, por 
exemplo.

O outro processo vai adqui-
rir leitores de microchip para o 
setor que realiza o recolhimento 

de animais de grande porte sol-
tos nas vias urbanas do municí-
pio. Os animais apreendidos são 
conduzidos ao Curral Municipal, 
onde permanecem até serem re-
tirados pelos seus proprietários. 
Mensalmente, são apreendidos 
cerca de 100 animais, muitos de 

forma reincidente. Assim, a Pre-
feitura iniciou a aplicação de mi-
crochips subcutâneos nesses ani-
mais, como forma de armazenar 
diversas informações, tais como 
nome, raça, idade, histórico de 
doenças e, principalmente, os 
dados do proprietário do animal. 

Ambos os processos são exclusi-
vos para a participação de empre-
endedores individuais, pequenas 
e micro empresas, e acontecerão 
na próxima segunda-feira, 13, às 
9 horas. Os editais dos processos 
podem ser consultados, sem a 
necessidade de cadastro.

As famílias de estudantes que 
se destacaram em competições 
acadêmicas e científicas ao longo 
de 2020 começam a receber do 
Ministério da Cidadania a par-
cela única de R$ 1.000 da Bolsa 
de Iniciação Científica Júnior. 
Enquanto o Conselho Nacional 
de Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq) fará o re-

passe das 12 parcelas mensais, 
cada uma no valor de R$ 100, aos 
estudantes.

Segundo a pasta, a bolsa é 
um dos benefícios de emancipa-
ção do Programa Auxílio Brasil, 
que objetiva incentivar crianças 
e adolescentes a se dedicarem 
aos estudos e desenvolvimento 
de potencialidades na ciência, 

contribuindo para a melhor in-
tegração ao ambiente escolar, 
elevação da autoestima e profis-
sionalização.

Ao todo foram contempla-
dos, 2.391 estudantes de 2.332 
famílias beneficiárias do Auxílio 
Brasil, em todo o país. Os estu-
dantes beneficiados conquista-
ram medalhas de ouro, prata, 

ou bronze em cinco olimpíadas 
credenciadas pelo Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovações: 
Olimpíada Brasileira de Astrono-
mia, Olimpíada Brasileira de Ro-
bótica, Olimpíada Internacional 
de Física e Cultura, Olimpíada 
Nacional de Ciências e Olimpía-
da Nacional de Aplicativos.

 “A Bolsa Auxílio de Iniciação 

Científica Júnior dá aos estudan-
tes de famílias em situação de 
vulnerabilidade o incentivo para 
seguirem se destacando nos es-
tudos, em busca de mais conhe-
cimento e qualidade de vida”, 
disse o ministro da Cidadania, 
João Roma.

A concessão da Bolsa de Ini-
ciação Científica Júnior é anual, 

destinada a estudantes que in-
tegram famílias beneficiárias do 
Programa Auxílio Brasil no mês 
de referência da concessão. Con-
forme estabelece a Portaria nº 
719/2021, as famílias seleciona-
das para receber a parcela única 
de R$ 1.000 serão informadas 
por meio do extrato bancário do 
programa. (Agência Brasil)

O governo lançou três medidas 
para enfrentar a corrupção: um pro-
jeto que vai regulamentar o lobby, 
que é o trabalho de defesa de interes-
ses privados junto a agentes públicos; 
a divulgação pública da agenda de 
autoridades e um decreto vai ampliar 
a proteção aos denunciantes de cor-
rupção. Para falar sobre essas medi-
das o ministro da Controladoria-Ge-
ral da União (CGU), Wagner Rosário, 
foi ao programa A Voz do Brasil.

Segundo o ministro, o projeto 
de lei para regulamentação do lobby 
apresentado traz regras claras de 
transparência e integridade na rela-
ção público-privada. O profissional 
que cometer irregularidades estará 
sujeito ao Cadastro de Representan-
tes de Interesses Suspensos (Cris) e 
poderá ficar suspenso de exercer a 
profissão junto aos órgãos públicos 
por até cinco anos.

Outra medida lançada hoje para 
dar mais transparência às atividades 
do governo é a organização do siste-
ma de agenda de autoridades, tudo 
em um único local. “Você pode cru-
zar dados, verificar com um nome 
quem se reuniu com quem. Então 
é uma forma que o governo dá de 

transparência nessa relação público-
-privado para que qualquer cidadão 
possa acompanhar as agendas das 
autoridades públicas”, disse.

Por fim, a terceira medida de com-
bate à corrupção anunciada no dia 
internacional sobre o tema é a ado-
ção de mecanismos para impedir a 
retaliação de servidores ou cidadãos 
que denunciem esquemas de fraude. 
“Nós estamos dando segurança total 
nesses nomes, regras claras para esse 
nome poder ser compartilhado. Mes-
mo que seja pela área de investiga-
ção, ele vai ficar completamente res-
trito e isso dá uma segurança maior 
para que todos possam denunciar 
sem medo de sofrer nenhum tipo de 
crítica ou de perseguição”.

Rosário falou também sobre ou-
tras frentes de trabalho conduzidas 
pela CGU, como a apuração de de-
núncias contra servidores. Trabalho 
que foi facilitado pelo uso de inteli-
gência artificial que faz uma análise 
prévia: as denúncias mal instruídas 
são devolvidas para os autores para 
que possam complementá-las. As de-
mais são encaminhadas para apura-
ção. Segundo o ministro, só este ano 
foram 445 servidores demitidos do 

serviço público. “Não gostamos de 
demitir servidores, mas existe uma 
lei, existem regras a serem cumpridas 
e quem descumpre a lei vai respon-
der e vai pagar com as consequências 
que a lei determina”, disse.

O ministro da CGU falou tam-
bém sobre os acordos de leniência 
firmados por meio da controladoria 
- quando as empresas admitem que 
estão envolvidas em irregularida-
des em troca do abrandamento da 
pena. Desde 2014 já foram 17 mil 
acordos de leniência. Cerca de R$ 
5,5 bilhões já foram recuperados e 
o governo. “Nós recebemos infor-
mações que nos ajudam a prosse-
guir com as investigações contra 
outras pessoas envolvidas”. Os pla-
nos de integridade são revisados e 
monitorados pela equipe da CGU. 
“Para o cidadão em geral você tem 
o aumento da recuperação de ati-
vos, você tem a sanção da empresa 
e você tem aumentos do nível de 
integridade das empresas. Ela tem 
de se comprometer com ética, se 
afastar dos casos de corrupção. 
Todo mundo ganha: a sociedade e 
o governo também”. (Agência Bra-
sil)
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Lupita sofre no funeral de Batista, enquanto Lota ironiza a mulher. O tabelião lê o 
testamento de Batista, e Lupita descobre que seu amado deixou a casa em seu nome. 
Elisa aconselha Solano a se render. Pilar é ovacionada por sua atuação contra o cólera. 
Lota negocia com Borges e anuncia que Lupita agora é sua cativa. Zayla encontra as 
provas contra Tonico. O exército brasileiro retorna ao Rio de Janeiro. Samuel e Pilar 
se reencontram.

Joana conta a verdade para Rose, que desiste de viajar. Neném não consegue 
falar com a ex-dançarina. Flávia se assusta com Conrado. Tigrão dispensa Soraia 
para falar com Tina. Osvaldo sofre por causa de Nedda. Celina vibra ao saber que 
Rose não viajou com o marido. Guilherme demite Joana. Neném e Paula chegam 
ao motel em que Flávia está. Tigrão se surpreende com o desempenho de Tina 
com o skate. Paula se insinua para Neném. Rose decide sair de casa e Guilherme 
implora que ela fique. Flávia revela o plano de Cora para Conrado, que vai atrás 

de Leco e Neco. Tigrão e Tina se reconciliam. 

10 entretenimentO

RESUMO DE Novelas
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Christian/Renato disfarça sua emoção ao ver Lara, e afirma que o irmão era traficante. 
Lara comenta com Noca que Mateus pode estar certo sobre Christian. Ravi se sente hu-
milhado por ter sido recusado para uma vaga de emprego. Joy fica furiosa com Ravi por 
ele ter escondido que foi demitido. Ruth e Túlio obrigam Christian/Renato a participar 
do esquema de desvio de dinheiro da Redentor. Sem saber que está sendo enganada, 
Elenice aprova o apartamento que Alípio pegou emprestado de Queiroz. Bárbara e Ni-

cole fazem as pazes. Rebeca garante a Ilana que seu casamento acabou. Noca passa mal após discutir sobre dinheiro 
com Lara. Ravi tem um desentendimento com Christian/Renato e decide romper com o amigo.

Rosana fica entediada e chama Silvana para ir embora. O bolo das crianças dá er-
rado e Juju decide fazer a festa sem bolo. Dulce vê um bolo em sua cozinha e decide 
levá-lo à festa. Peixoto chega à casa de Rosana. Franciely chega com fome, não en-
contra seu bolo e pergunta a Silvestre o que aconteceu. Dulce fica triste, pois não se 
lembra de nenhum aniversário de sua mãe. Haydee descobre que Peixoto foi até uma 
festa surpresa ao invés de ir lhe encontrar e fica irritada. Rosana chega em seu apar-

tamento acompanhada e se depara com a festa surpresa. Peixoto fica sem reação ao ver Rosana do lado de Marcelo 
(Gustavo Vaz). A mulher apresenta ele como sendo o primo de Silvana e logo o dispensa. Rosana diz que amou o 
presente do filho, que é a presença de Peixoto. Franciely percebe que o bolo de doce de leite que havia feito sumiu. 
A mulher descobre que Dulce Maria não está no quarto e acredita que foi ela quem pegou seu bolo. Dulce Maria 
faz uma festa surpresa para sua mãe, Tereza, em seus sonhos, onde usa um laço de presente na cabeça. Tereza fica 
emocionada e diz que na casa encantada é tudo alegria. Enquanto isso, Gustavo descobre que Dulce Maria foi com o 
bolo de Franciely até a casa de Rosana, busca a filha e a leva pra casa. Irmã Fabiana ensaia as freiras para a etapa final 
do concurso de coral. Nicole avisa Gustavo que o comercial que fez com Dulce estará na televisão no dia seguinte. 

Neymar e Bruna Biancardi aparecem 
lado a lado em jogo do PSG e web 
vibra: ‘Juntinhos’

Neymar levou Bruna Biancardi 
a jogo do PSG e apareceu junto a 
influenciadora no estádio, em Paris. 
Os fãs do casal foram à loucura ao 
verem as imagens transmitidas por 
uma emissora de TV. Veja!

Bruna Biancardi está mais uma 
vez em Paris e os vídeos que ela e 
alguns amigos vêm publicando ao 
longo da última semana não deixam 
dúvidas: ela está mesmo hospedada 
na casa de Neymar. Apesar de já ter 
afirmado estar solteira, a influencer, 
formada em Negócios de Moda, tem 
dado cada vez mais pistas de que o 
romance com o jogador é pra valer.

Neste domingo (12) o suposto 
casal foi flagrado por uma emissora 
de televisão, sentados lado a lado du-
rante o jogo do Paris Saint-Germain. 
“Juntinhos”, vibrou um fã-clube des-
tinado aos dois. “Eles são tão lindos 
juntos”, derreteu-se outra admirado-
ra do casal.

Logo que chegou para mais 
uma temporada em Paris, Bruna 
Biancardi postou uma foto dentro 
de um carro, com o teto solar aber-
to, em frente a Torre Eiffel. Logo 
os fãs mais atentos garantiram: “É 

Eternos
Ação 

3D – DUB - 14:00
3D – DUB - 17:20
3D – DUB - 20:40

Encanto
Animação 

Sala 01 - 3D – DUB - 13:40
Sala 01 - 3D – DUB - 16:10
Sala 01 - 3D – DUB - 18:40

A Babá - O Chamado 
Das Sombras 

Terror 
Sala 01 - 2D – DUB - 21:10

Família Monstro 2
Animação

Sala 03 - 2D – DUB - 14:10
Sala 03 - 2D – DUB - 16:30
Sala 03 - 2D – DUB - 18:50

Resident Evil - 
Bem-vindo a Raccoon City

Ação 
Sala 05 - 2D – DUB - 15:00
Sala 05 - 2D – DUB - 19:00
Sala 05 - 2D – DUB - 21:30

Amor, Sublime Amor
Musical 

Sala 02- 2D – DUB - 14:20
Sala 02 - 2D – LEG - 17:40
Sala 02 - 2D – DUB - 21:00

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
09/12/2021 até 16/12/2021

o carro do Neymar: um Audi azul”. 
Apesar de ainda não ter posado 
com o jogador para nenhum clique 
público, Bruna tem sido flagrada 
com frequência assistindo TV na 
sala de estar da casa do jogador, 
jogando cartas com os amigos do 
craque e até mesmo montando a 
árvore de Natal instalada na man-
são do atleta.

De acordo com a coluna “Retra-
tos da Vida”, do jornal “Extra”, Bru-
na Biancardi - que já foi confundida 
com Bruna Marquezine - e Neymar 
mantêm um relacionamento aber-
to, sem cobranças ou ciúmes. Tudo 
isso porque o atleta, que curtiu fo-
tos da ex de biquíni, não quer assu-
mir nenhum relacionamento sério, 
por enquanto.



Montes Claros, segunda-feira 13.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpOrte

Avassalador, Galo goleia Athletico 
na primeira final da Copa do Brasil 

América garante premiação multimilionária 
no Campeonato Brasileiro

Cruzeiro dá sequência à mudança no elenco e 
pode liberar mais jogadores

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Histórico, dominante, avassa-
lador. Escolha o adjetivo que me-
lhor lhe satisfizer para classificar 
o desempenho do Atlético nesse 
domingo. Não se tratam de elogios 
exagerados, mas de uma descrição 
fiel do que fez a melhor equipe do 
país na temporada. Empurrado por 
mais de 50 mil vozes no Mineirão, 
o campeão brasileiro e mineiro deu 
um enorme passo rumo ao segun-
do título da Copa do Brasil: goleou 
o Athletico-PR por 4 a 0 e pode até 
perder por três gols de diferença no 
duelo de volta que, ainda assim, fica 
com a taça.

Pouquíssimos foram os sustos 
levados pela defesa alvinegra. Ofen-

sivamente, mais uma vez, o time 
comandado pelo técnico Cuca teve 
volume e domínio territorial. Hulk, 
de pênalti, e Keno, em uma bela jo-
gada individual, abriram vantagem 
logo no primeiro tempo. Atordo-
ado, o Athletico-PR errou muito e 
viu o adversário marcar outras duas 
vezes com Vargas na etapa comple-
mentar.

Em 64 jogos das finais anterio-
res da Copa do Brasil, nenhum time 
venceu por um placar tão elástico. A 
confiança alvinegra é tanta que tor-
cedores soltaram o grito de ‘bicam-
peão’ ainda na metade do segundo 
tempo - o primeiro título foi em 
2014, sobre o arquirrival Cruzeiro. 

A grande atuação incendiou a maior 
parte das arquibancadas do Minei-
rão, que nesse domingo recebeu 
torcida visitante pela primeira vez 
durante a pandemia de COVID-19.

Apesar da missão quase impos-
sível, os rubro-negros devem lotar 
a Arena da Baixada no jogo de vol-
ta da decisão. As equipes voltam a 
se enfrentar nesta quarta-feira, às 
21h30, em Curitiba.

DOMÍNIO ALVINEGRO

Ao longo do primeiro tempo, 
tudo saiu como o planejado por 
Cuca. Pouquíssimo ameaçado de-
fensivamente, o Atlético se impôs 

tecnicamente e taticamente na eta-
pa inicial no Mineirão. A pressão 
alvinegra, intensificada pelas mais 
de 50 mil vozes que incentivavam o 
time no estádio, deu resultado logo 
aos 23 minutos. De pênalti, Hulk 
venceu o goleiro Santos, abriu o 
placar e chegou ao 35º gol na tem-
porada.

O camisa 7 alvinegro jogou par-
te da etapa inicial na ponta direita. 
Depois, passou a ocupar o setor 
central no lugar de Diego Costa, 
substituído por Vargas após sentir 
problemas físicos. Com as duas for-
mações ofensivas, porém, o Atlético 
foi melhor.

Aos 34 minutos, o segundo gol. 

Em alta na reta final do ano, Keno - o 
autor do título brasileiro - fintou dois 
marcadores e finalizou rasteiro, no 
canto: 2 a 0. Placar justo para um time 
que protagonizava as principais ações 
ofensivas da partida.

Acuado durante boa parte do 
jogo, o Athletico-PR foi exigir defesas 
de Everson quando a desvantagem 
no placar já era de dois gols. Nada, 
entretanto, que fizesse o Atlético ter o 
domínio territorial ameaçado.

Atordoado, o Athletico-PR foi cas-
tigado mais uma vez logo no início 
do segundo tempo. Numa saída de 
bola errada - mais um dos muitos 
erros dos visitantes ao longo do jogo 
-, Hulk recuperou a posse na área e 

finalizou cruzado. A bola passou por 
Santos e se ofereceu para Vargas só 
empurrar para as redes e fazer 3 a 0.

O chileno voltou a balançar as re-
des aos 23 minutos. Após tabelinha 
entre Hulk e Nacho Fernández - que 
saiu do banco de reservas -, Vargas 
recebeu livre na área e fuzilou: 4 a 0 
e festa nas arquibancadas do Minei-
rão.

Daí em diante, o Athletico-PR se 
lançou ao ataque para tentar mini-
mizar o prejuízo. Mas não houve 
força. Os minutos finais foram de 
tranquilidade alvinegra, gritos de 
‘olé’ nas arquibancadas e mais um 
título encaminhado nesta tempora-
da histórica. (Superesportes)

O América garantiu, além da 
vaga na Copa Libertadores da 
América de 2022, uma premiação 
milionária pelo desempenho na 
Série A do Campeonato Brasilei-
ro. Ao finalizar a competição na 
8ª posição, o Coelho arrecadou 
R$ 21,4 milhões em recompensa 
pelo desempenho esportivo.

A previsão é que o América 
encerre 2021 com mais de R$ 60 
milhões em cotas de TV no Brasi-
leirão - sendo R$ 22 milhões fixos, 
R$ 21,4 milhões pela colocação e 
o restante acima de R$ 17 milhões 

pelas transmissões na Globo, no 
SporTV e no Premiere FC.

Somados os R$ 3,76 milhões 
da Copa do Brasil, os cerca de 
R$ 3 milhões no Campeonato 
Mineiro e os demais ganhos com 
patrocínios e patrimônios, o Coe-
lho pode se aproximar dos R$ 80 
milhões em receitas ao término 
da temporada.

O ano de 2021 está, definiti-
vamente, marcado na história do 
América Futebol Clube. Após con-
quistar a primeira permanência 
na Série A do Campeonato Bra-

sileiro, o Coelho seguiu fazendo 
bonito e, na quinta-feira (9), após 
vencer o São Paulo por 2 a 0 no 
Independência, em Belo Horizon-
te, garantiu vaga na Copa Liber-
tadores da América pela primeira 
vez.

Em novo patamar, o América 
organiza suas finanças e se pre-
para para a chegada de um novo 
investidor, no projeto que trans-
formará o Coelho em clube-em-
presa. Para 2022, é esperada uma 
grande reformulação no elenco. 
(Superesportes)

Os sete reforços anunciados 
pelo Cruzeiro fazem parte da re-
formulação do elenco para 2022. 
O clube contratou o lateral-direi-
to Pará (ex-Santos), o zagueiro 
Maicon (ex-Al-Nassr, da Arábia 
Saudita), os meio-campistas Fili-
pe Machado (ex-Grêmio), Pedro 
Castro (ex-Botafogo), Fernando 
Neto (ex-Vitória) e João Paulo 
(ex-Atlético-GO); e o atacante 
Edu (ex-Brusque).

Ao mesmo tempo em que caras 
novas chegam à Toca, vários atle-
tas do elenco de 2021 deixaram a 
Raposa: os zagueiros Joseph, Léo 
Santos e Rhodolfo; o lateral-direi-
to Norberto; o lateral-esquerdo 
Jean Victor; o volante Flávio; e os 
atacantes Felipe Augusto, Dudu 
e Keké. A diretoria também não 
deve renovar com o meia Giovan-
ni e o atacante Wellington Nem.

O Cruzeiro ainda deve abrir 
mão de alguns jogadores com 
vínculo em 2022. O meia Mar-
cinho foi informado de que não 
está nos planos e encaminhou 
a transferência para o Grêmio 
Novorizontino. Ele marcou dois 
gols e deu três assistências em 32 
partidas em 2021. Com Vanderlei 
Luxemburgo acabou perdendo 
espaço, a ponto de ficar fora do 
banco de reservas em várias opor-
tunidades.

Outro que “sumiu” da equipe 
foi o lateral-direito Raúl Cáceres, 

escalado apenas seis vezes por 
Luxemburgo. Na reta final da Sé-
rie B, o paraguaio virou terceira 
opção na posição, abaixo do titu-
lar Rômulo e do suplente Norber-
to. Seu contrato com o Cruzeiro 
vai até dezembro de 2022. Con-
tratado em junho de 2020, o ca-
misa 2 anotou três gols e deu sete 
assistências em 60 jogos.

A chegada de Pará e a prová-
vel utilização de Rômulo como 
lateral tendem a diminuir o es-
paço de Cáceres no time. Situa-
ção semelhante vive o boliviano 
Marcelo Moreno, que terminou 
a temporada com seis gols em 22 
jogos pelo Cruzeiro. Em várias 
ocasiões, o atacante de 34 anos 
foi desfalque por estar a serviço 
de sua seleção nas Eliminatórias 
para Copa do Mundo de 2022.

Embora carregue o histórico 
de maior artilheiro estrangeiro 
do Cruzeiro, com 54 gols em 147 
jogos, Moreno não rendeu o es-
perado pela torcida desde o seu 
retorno a Belo Horizonte, em 
fevereiro de 2020. Foram apenas 
nove gols em 54 partidas. Nesse 
mesmo intervalo, o atacante ba-
lançou a rede 10 vezes em 16 jo-
gos defendendo a Bolívia.

Bem cotado no mercado sul-
-americano graças ao status de 
ídolo na Bolívia, Moreno foi re-
centemente sondado pelo Cerro 
Porteño, do Paraguai, que dis-

putará a Copa Libertadores em 
2022. Outro clube que monitora 
o Flecheiro é o Colo Colo, do 
Chile, também presente no maior 
torneio de clubes do continente 
americano. Seu contrato com o 
Cruzeiro se encerra em dezembro 
de 2022.

As sombras de Moreno em 
2022 são o jovem Thiago, de 20 
anos, que recebeu muitos elogios 
de Vanderlei Luxemburgo devido 
às características de velocidade, 
força física e proteção de bola, 
e Edu, de 28, artilheiro da Série 
B de 2021 pelo Brusque, com 17 
gols em 33 partidas. O Cruzeiro 
pagará R$600 mil pela aquisição 
do camisa 9 do clube catarinense.

Os atletas contratados pela Ra-
posa serão registrados no BID da 
CBF mediante o fim do transfer 
ban na Fifa. O clube tem pendên-
cias de R$15 milhões (contando 
multas e juros) com Defensor-U-
RU e Mazatlán-MEX (antigo Mo-
narcas Morelia) pelas compras de 
Arrascaeta e Riascos, em 2015.

Depois de um 2021 frustrante, 
em que terminou a Série B em 
14º, com 48 pontos, o Cruzeiro 
espera subir à Série A em 2022, 
além de fazer boas campanhas no 
Mineiro e na Copa do Brasil. O 
retorno aos gramados será em 26 
de janeiro, contra a URT, em Belo 
Horizonte, pela primeira rodada 
do estadual. (Superesportes)
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Audiência Pública sobre reativação da hidrovia 
do rio São Francisco é realizada em Pirapora

Novo corregedor-geral toma 
posse no MPMG

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Alex Cesar partici-
pou na sexta-feira, 10/12, da Au-
diência Pública que debateu a via-
bilidade de reativação da hidrovia 
do Rio São Francisco. O evento, 
que aconteceu de forma híbrida 
(presencial e virtual), contou com 
participação de diversas autorida-
des, dentre elas, deputados fede-
rais e estatuais, além de prefeitos 
da região do Norte de Minas e dos 
estados de Pernambuco, Sergipe 
e Bahia. A audiência, que ouviu 
diversos personagens ligados ao 
transporte hidroviário, debateu 

especialmente a retomada da hi-
drovia do Rio São Francisco, que 
vai da cidade de Pirapora, Norte 
de Minas, até Juazeiro e Petrolina, 
na divisa da Bahia com Pernambu-
co, somando cerca de 1.300 km 
de extensão.

Na opinião do deputado fede-
ral Paulo Guedes, que é membro 
da Comissão de Viação e Transpor-
tes da Câmara e foi o mediador da 
audiência, a retomada das hidrovias 
brasileiras é a forma mais econômi-
ca de ligar o Centro-Sul ao Nordes-
te do país. “Este projeto depende 
apenas de alguns investimentos 
em infraestrutura e ações de desas-

soreamento, que irão contribuir, 
inclusive, para a tão necessária re-
vitalização do Rio São Francisco”, 
disse o deputado. Para o prefeito 
de Pirapora, Alex Cesar tudo passa 
pela revitalização do Rio São Fran-
cisco. “É preciso cuidar do rio, in-
vestir no rio. Nosso município, por 
exemplo, está num entroncamento 
privilegiado, mas sem uma hidrovia 
sustentável fica difícil avançar na ge-
ração de emprego e no fomento da 
economia para o desenvolvimento 
da região. Portanto, é preciso que 
essa audiência gere frutos, pois te-
mos um modal importantíssimo 
paralisado”, concluiu o prefeito.

O desembargador Peixoto 
Henriques representou o presi-
dente do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais, desembargador Gil-
son Soares Lemes, na solenidade 
de posse do novo corregedor-ge-
ral do Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG), o procurador 
Marco Antônio Lopes de Almeida, 
realizada ne sexta-feira (10/12), 
na sede do MPMG.

O novo corregedor, empos-
sado pelo procurador geral de 
Justiça do Estado, Jarbas Soares 
Júnior, foi eleito para o biênio 
2022/2023 e substitui o procu-
rador Luciano França da Silveira 
Júnior, que ocupou o cargo en-
tre 2020 e 2021. O governador 
de Minas Gerais, Romeu Zema, 
foi representado no evento pelo 
advogado geral do Estado, Sérgio 
Pessoa.

O novo corregedor-geral do 
MPMG destacou a atuação equili-
brada do antecessor e disse que 
se considera preparado para a 
função. “Após exercer outras im-

portantes funções no Ministério 
Público, sinto que alcancei a ma-
turidade para ocupar este cargo 
e vamos procurar o diálogo com 
os colegas do Colégio de Procura-
dores, em questões de interesse 
institucional”, afirmou Marco An-
tônio Lopes de Almeida.

Ele adiantou que sua gestão 
será guiada pelo respeito insti-
tucional e, principalmente, pelo 
trabalho em busca da modernida-
de do MP mineiro. “Prosseguire-
mos com os atuais projetos, sem 
descuidar da permanente tarefa 
de nos adaptarmos aos novos 
tempos e às novas ferramentas 
tecnológicas”, disse.

O procurador geral de Justi-
ça, Jarbas Soares Júnior, elogiou 
o trabalho de Luciano França da 
Silveira Júnior à frente da Corre-
gedoria e enalteceu a eleição do 
procurador Marco Antônio Lopes 
de Almeida, cujo papel será, en-
tre outras atribuições, assegurar 
que o MP atue sempre com foco 
na qualidade e no benefício à so-

DIVULGAÇAO

ERIC BEZERRA

Como comprovar a propriedade de um imóvel? 
 
Dos 60 milhões de domicílios urbanos existentes no Brasil, cerca de metade apresenta algum 
tipo de irregularidade. Os números do Ministério do Desenvolvimento Regional mostram uma 
situação mais frequente do que deveria e que não possui uma causa única a ser combatida. Em 
comum apenas o não cumprimento da legislação no momento de aquisição da propriedade, 
principalmente no que diz respeito à documentação.  
 
Com isso, os proprietários acabam encontrando muitas dificuldades quando, anos depois, 
tentam fazer a regularização. “A pessoa normalmente tem um contrato de gaveta, uma 
escritura não registrada ou até mesmo apenas contas de IPTU, água ou luz em seu nome. Mas 
nenhum desses documentos possui validade jurídica para fins de comprovação da 
propriedade. É preciso recorrer ao cartório de Registro de Imóveis para regularizá-la”, orienta 
Daniele Rizzo, oficiala do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros.  
 
Uma das formas de se fazer isso é pela usucapião extrajudicial, desde que o requerente 
cumpra todos os requisitos legais. De acordo com Daniele, é preciso levar um requerimento 
feito por um advogado, a documentação que comprova a ocupação pacífica do local e a ata 
notarial comprovando a veracidade dessas informações. “De posse dos documentos, cabe ao 
oficial realizar as investigações necessárias para avaliar se o pedido é legítimo ou não”, diz.  
 
A forma como este processo é realizado varia de acordo com o caso concreto. Às vezes, uma 
simples conferência na documentação é o suficiente para comprovar a posse, mas em outros 
casos é preciso verificar pessoalmente o local, solicitar novos documentos e, até mesmo, 
depoimentos de vizinhos. 
 
“Quando a documentação chega mais redonda, o conteúdo probatório não exige tantas 
diligências e o processo é mais rápido”, explica Daniele. Todos ganham com isso, mas o maior 
beneficiado é o proprietário, que terá seu imóvel regularizado e poderá utilizá-lo até mesmo 
como garantia para obtenção de crédito. 
 

ciedade.

CURRÍCULO | Natural do Rio 
de Janeiro, o corregedor-geral 
eleito ingressou na instituição 
em 1988. Atuou nas comarcas de 
Senador Firmino, Três Corações, 

Muriaé e Belo Horizonte. Em 
1995, foi promovido a procura-
dor de Justiça. Dois anos depois, 
foi designado subcorregedor ge-
ral da instituição. Atuou também 
como secretário-geral e assessor 
para assuntos especiais. 

Desembargador Peixoto Henriques (à esquerda) representou o 
presidente Gilson Lemes na solenidade, conduzida pelo procurador 

geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior (centro)


